
Due amici in marcia
accomunati 

dalla passione e
dalla generosità 

di Valentino Bendazzoli
valentino.bendazzoli
@incassetta.it

Tre giorni di cammino per testi-
moniare la bellezza della vita e
del dono. Hanno percorso in tre
giorni, da lunedì 27 a mercoledì
29 marzo, il “Cammino di
Oropa” il vigasiano Fulvio
Bonomi e l’amico Gaetano
Gaspari di San Zeno di Monta-
gna, trapiantati rispettivamente
di fegato e di cuore per testimo-
niare la rinascita della vita. Il
“Cammino di Oropa” è un per-
corso lungo 70 chilometri che
inizia dal comune di Santhià nel
vercellese e porta al santuario
mariano di Oropa nel biellese.
Stesse passioni ed esperienze
comuni. «Prima della convale-
scenza in conseguenza del tra-
pianto – spiega Gaetano Gaspari
– ero molto appassionato di
sport, della montagna e in parti-
colare mi piaceva camminare per
i sentieri. Dopo il trapianto di
cuore, che ho ricevuto 28 anni fa,
poter rivivere l’esperienza di
ammirare il lago dalla montagna
e di fare lunghe camminate è
un’emozione indescrivibile».
Anche Fulvio Bonomi, presiden-
te della sezione vigasiana del-
l’AIDO (Associazione Italiana
Donatori di Organi Tessuti e Cel-
lule) ama la montagna e lo sport.
«Ho ricevuto – spiega Bonomi –
il trapianto di fegato 26 anni fa.
Da allora mi sento un “miracola-

to” e ho vissuto questo cammino
come una sfida, un mettersi in
gioco e come un ringraziamento
nei confronti di chi ha donato, un
grande gesto di amore e di soli-
darietà che mi ha dato la possibi-
lità di formarmi una famiglia».
Bonomi e Gaspari svolgono
molte attività anche nella scuola
per promuovere la cultura del
dono attraverso la solidarietà
sociale. 
«Dal nostro punto di vista – pro-
seguono Bonomi e Gaspari – è
importante ed è giusto testimo-
niare il grande valore della rina-
scita ed è per questo che da molti
anni teniamo incontri nelle scuo-
le di Verona e provincia per
informare gli studenti e sensibi-
lizzarli sulla tematica del dono e
del grande valore della vita».
Bonomi e Gaspari vorrebbero
inoltre in futuro intraprendere
altri cammini. «Con il supporto
degli amici e della famiglia che è
molto importante – concludono –
il sogno è quello di percorrere il
cammino portoghese da Lisbona
a Fatima o da Porto a Fatima, per
un grazie alla Vergine Maria di
quanto ricevuto».
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In cammino per la donazione
Cassettain

Allarga gli orizzonti 
della tua Consulenza

Entra in Zurich Bank e gestisci il 
patrimonio personale, familiare e aziendale
dei tuoi clienti con un’ottica integrata, grazie
ad una piattaforma unica di prodotti e servizi.

Insieme a noi, 
la tua ambizione guarda al futuro

Spettacoli e legalità
Due appuntamenti per ricordare Paolo Borsellino, sostenuti con il contri-
buto ministeriale concesso al Comune di Isola della Scala in seguito ad
alcuni atti vandalici risalenti al 2021.  La Giunta ha deliberato l’utilizzo
di parte dei fondi attribuiti per la promozione della legalità: 2 mila euro
dei circa 5.800 ricevuti, saranno destinati allo spettacolo “Borsellino”,
monologo che la compagnia Teatro Bresci di Limena porterà in scena due
volte mercoledì 10 maggio nell’aula magna dell’istituto “Ettore Bolisa-
ni”, al mattino alle 11 per alunni delle scuole superiori e la sera, alle 20,45, a favore di tutta la citta-
dinanza. Lo spettacolo, a ingresso gratuito, “racconta la vita del magistrato Borsellino attraverso la
descrizione dell’uomo Paolo, un uomo tutto d’un pezzo che non accettava compromessi, dal forte
rigore morale, un uomo semplice diventato eroe, il cui lavoro però non è ancora finito”.

San Giovanni
Il 2 giugno si terrà
la prima edizione
della Giornata
della Famiglia

alle pagine 7 e 18

Castel d’Azzano
Il 14 e 15 maggio si
vota per eleggere
il nuovo sindaco:
ecco i candidati

alle pagine 8 e 15

Cantieri Filobus
Linee ATV: ecco
tutti i cambiamenti
per chi raggiunge
la città in autobus

a pagina 2
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di Marco Danieli

Con l'apertura del cantiere per
la realizzazione del sottopasso
di via Città di Nimes, dallo
scorso 23 aprile è  operativo
anche il piano di riorganizza-
zione del trasporto pubblico
predisposto da ATV con
l'obiettivo di garantire sposta-
menti regolari all'utenza di stu-
denti e pendolari nel contesto
delle pesanti modifiche viabili-
stiche imposte dal cantiere che
durerà per i prossimi 12 mesi.
I lavori, riguardando la zona a
ridosso dell'hub di piazzale
XXV Aprile, hanno imposto di
rivedere i percorsi di
accesso/uscita dei bus dall'Au-
tostazione, riorganizzando la
numerazione dei marciapiedi
sul piazzale e modificando
anche il tracciato di alcune
linee urbane ed extraurbane in
modo da sfruttare il principale
varco di accesso ed uscita alla
Stazione riservato al trasporto
pubblico, costituito da via Città
di Nimes.
Sottolinea il presidente di ATV,
Massimo Bettarello: «I nostri
tecnici hanno svolto un impo-
nente lavoro di revisione della
rete che ha richiesto mesi di
studio, ma siamo convinti che
il servizio messo in campo
saprà affrontare egregiamente
l'impatto della rivoluzione via-
bilistica alla porta sud della
Città, offrendo una valida alter-
nativa a quanti finora hanno
utilizzato la propria auto, che
ma ora saranno inevitabilmente
penalizzati dal cantiere.  In
questo senso anche una critici-
tà importante come è questo
intervento potrebbe diventare
un'opportunità, facendo scopri-
re a molti cittadini i vantaggi di
spostarsi con i mezzi pubblici
anche in futuro». 
«Per capire quanto sia cruciale
il nodo della Stazione di Porta
Nuova – aggiunge il direttore
generale di ATV, Stefano
Zaninelli - basta ricordare che
in quest'area transitano ogni
giorno oltre 1000 bus da/per la
provincia, di cui 300 tra le 7 e
le 8 del mattino, ed in media un
bus urbano ogni minuto. Qui
fanno tappa buona parte dei 45
mila studenti abbonati al nostro
servizio, di cui 31 mila prove-
nienti dalla provincia. E sono
soprattutto gli studenti a dover
fare maggior attenzione alle
modifiche che riguardano in
particolare i punti di interscam-
bio tra le corse di linea prove-
nienti dalla provincia o dai
quartieri cittadini con i servizi
speciali scolastici. Per alcuni di
essi infatti l'interscambio non
sarà più a Porta Nuova ma nel
nuovo hub previsto in via Pal-
lone dove si attesteranno una
cinquantina di autobus».
Nel merito delle modifiche alla

rete, la variazione di maggior
impatto riguarda le linee
extraurbane da/per le zone
sud della provincia, (Linea
138/Albaredo - 139/Zevio -
141-143-144/Legnago –
146/Nogara – 148/Mantova),
quelle da ovest e Villafran-
chese (Linea 157/Trevenzuolo-
158/Povegliano-159/Belvede-
re-160/Valeggio sul Mincio) e
da Garda (linee 162-163-164-
165). 
Tali linee, arrivando in città,
non transiteranno più dalla
Stazione FS di Porta Nuova,
ma effettueranno capolinea alla
fermata di via Pallone. Qui sarà
allestito un apposito spazio di
interscambio dove gli studenti
provenienti da quelle località
potranno utilizzare i servizi
speciali scolastici il cui percor-
so sarà appositamente prolun-
gato fino al nuovo hub di via
Pallone. In alternativa gli stu-
denti, a seconda delle prove-
nienze/destinazioni potranno
utilizzare altre fermate di inter-
scambio (quali Tombetta, via
Mantovana, via Scalzi, viale
Piave ecc..) secondo le indica-
zioni pubblicate nell'apposita

sezione del sito web
www.atv.verona.it.
Per le linee da/per Valpante-
na e Lessinia (109, 110, 111,
112, 113, 115, 117, 119, 120,
123), e quelle da/per Valpoli-
cella (104, 105, 107, 108), il
percorso in centro prevede il
transito da Valverde-Pradaval,
anziché Corso Porta Nuova.
Per le linee da/per Est Vero-
nese (121, 130, 133, 134) il
percorso transita in entrata da
Corso Porta Nuova (fermata
Pradaval C2), ed in uscita da
Verona lungo via Valverde
(fermata Pradaval A).
Le linee 101-Pescantina e
103-Domegliara in entrata a
Verona effettuano percorso
lungo Corso Porta Nuova (fer-
mata Pradaval C2), mentre in
uscita da Verona percorrono
via Valverde (fermata Pradaval
A).
Per quanto riguarda il servi-
zio urbano di Verona, alcune
tra le principali variazioni inte-
resseranno le linee 51-52-73
che non transiteranno più da
Corso Porta Nuova ma segui-
ranno questo tracciato:
In arrivo da stradone Maffei

direzione sud: via Valverde -
via Giberti - via Città di
Nimes, sosta al marciapiede
E2 - viale Piave, poi percorso
invariato.
In arrivo da viale Piave dire-
zione Valdonega/Via Cari-
nelli/Stallavena: sosta al
marc. C2 - via Città di Nimes -
via Giberti - via Valverde -
p.zza Bra, poi proseguono con
percorso invariato.
Modifica di percorso anche per
la linea 30 in direzione Porta
Vescovo, che in arrivo da
Saval/via Scalzi percorrerà via
Città di Nimes - via Giberti -
via Valverde - c.so P.Nuova -
p.zza Bra per riprendere il per-
corso regolare.
Molta attenzione va prestata
alla nuova disposizione dei
marciapiedi di arrivo/par-
tenza dislocati su piazzale
XXV Aprile che sono stati
completamente riorganizzati
con una nuova numerazione,
resa necessaria dai cambia-
menti dei percorsi di accesso
dei bus. Invariata rimane inve-
ce la stazione di arrivo/parten-
za del servizio Aeroporto, con-
fermata al marciapiede E.

Megacantiere per il filobus: come cambia il trasporto pubblico

La rivoluzione dei bus

Come restare
aggiornati

Il consiglio è quello di consultare il sito web
www.atv.verona.it, dove ciascun utente può trovare già
le informazioni che lo riguardano in base alle linee di
suo interesse. Sui profili social Facebook, Instagram e
Telegram vengono pubblicati in tempo reale tutti gli
aggiornamenti e le informazioni pratiche.
L'app Ticket Bus Verona presenta già gli orari aggior-
nati della prossima settimana. Non sono previste varia-
zioni nei tempi di percorrenza complessivi delle linee
ma, essendo stati modificati alcuni percorsi, potrebbero
cambiare gli orari di transito da specifiche fermate.
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di Alessia Rezzidori
alessia.rezzidori
@incassetta.it

Un’estate unica e diver-
tente con un programma
ricco di attività sportive,
giochi acquatici, lezioni di
nuoto e tante altre attivi-
tà, tutto questo al Sum-
mer Camp  delle piscine
ASD Team Sport di Isola
della Scala e alle Belvede-
re  di Verona. 
Le iscrizioni sono già
aperte, gli orari flessibili
per accontentare ogni esi-
genza. Si parte il 12 giu-
gno, con iscrizione setti-
manale fino all’8 settem-
bre, l’accesso è consentito
dalle 7,30 alle 9 e l’uscita
a scelta tra le 13,30, le
16,30 o full time fino alle
18.
La giornata si svolgerà sul
verde prato della struttu-
ra: al mattino gli esperti
animatori accoglieranno
con musica e giochi bam-
bini e ragazzi, e poi tutti,
suddivisi per età e livello,
in vasca per i corsi di

nuoto. Nella seconda
parte della mattinata si
proveranno attività spor-

tive che varieranno di
giorno in giorno. Chi si
ferma a pranzo sarà libero

di scegliere se usufruire
del servizio mensa o por-
tarsi il cibo da casa e per i

più piccoli verrà adibito
uno spazio per il riposino.
Il divertimento continua
nel pomeriggio con nuoto
libero nelle vasche e sugli
scivoli sotto la supervisio-
ne degli animatori. Possi-
bile anche la prenotazione
One day per una singola
giornata.
«Un’alternativa per i più
grandicelli dagli 11 ai 15
anni è il Campus Teen, un
campus multisport mat-
tutino dedicato alle varie
discipline sportive – spie-
ga il dirigente TSI Marco
Tosca -. Novità di que-
st’anno è il Campus Gin-
nastica Artistica che si

svolgerà dal 26 giugno al
21 luglio dalle 14 alle 18
con attività inerenti la
ginnastica artistica e
momenti ludici all’inter-
no del parco acquatico». 
In caso di pioggia tutte le
attività si svolgeranno al
coperto. I prezzi sono
rimasti invariati dagli
scorsi anni, è possibile
effettuare un preventivo
online.
Informazioni e iscrizio-
ni: per Isola della Scala
045 7302626 info@pisci-
neisoladellascala.it; 
per le piscine Belvedere
045 4641357 info@pisci-
nebelvedere.it.

Al via i Summer Camp a Isola della Scala e alle Belvedere di Verona

Estate in piscina e non solo
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Vi accoglieremo con 
simpatia e serenità

Germana

SPECIALIZZATA IN:

Consulenza d'immagine 
Tecniche avanzate di colore 
Acconciature sposa 
Tecnica taglio tendenza moda 
Specialista nel trattamento botox filler capillare 
Ricostruzione totale del capello 
Pacchetti personalizzati 
e mirati per il tuo cappello

NUOVI RIFLESSI Unisex 
piazza Pertini 1 - ISOLALTA (VR) tel. 351 9830390



di jacopo Burati
jacopo.burati
@incassetta.it

Tutti d’accordo sul possibile
insediamento del colosso Intel
a Vigasio. La mozione, all’or-
dine del giorno nell’ultimo
Consiglio Provinciale, è stata
proposta dai consiglieri del
Partito Democratico Alessio
Albertini e Luca Trentini.
Tra i piani di investimento del-
l’azienda, una delle maggiori
produttrici mondiali di chip e
microchip, c’è quello di
costruire impianti di microas-
semblaggio in Europa tra cui
uno in Italia: la sede sarebbe
proprio a Vigasio. 
Il valore degli investimenti nel
Vecchio Continente ammonte-
rebbe a 33 miliardi di euro. La
ricaduta sullo stabilimento ita-
liano sarebbe di 4,5 miliardi
con 1.500 assunzioni dirette e
altri 3.500 posti di lavoro crea-
ti nell’indotto. «La Provincia
di Verona si faccia parte attiva
con Regione e Governo nella
trattativa con Intel – il sunto
della proposta in Consiglio –.
Il Veneto e Verona possono

mettere a disposizione del pro-
getto un importante asset
infrastrutturale per favorire gli
scambi commerciali nel mer-
cato europeo. Inoltre è auspi-
cabile che le istituzioni a tutti i
livelli si impegnino ad attuare
politiche attive del lavoro
mirate per individuare profes-
sionalità e competenze spendi-
bili sul territorio». 
Con lo spostamento della pro-
duzione da Taiwan, dove

attualmente avviene il 90%
della produzione mondiale di
chip, lo scopo di Intel è rad-
doppiare la quota della produ-
zione europea che dovrebbe
salire dall’attuale 10% al 20%.
Strategico in questo ambito
l’atto legislativo “chips act”
europeo, uguale a quello pro-
posto dal governo degli Stati
Uniti: si punta così a riportare
una parte della produzione
all’interno dell’Unione Euro-

pea o degli Usa. «Si trattereb-
be di un insediamento crucia-
le, da perseguire e favorire –
ha spiegato il vicesegretario
provinciale del PD Alessio
Albertini –. La partita è com-
plicata, con finanziamenti
pubblici di grande rilievo. Per
questo abbiamo ritenuto
importante lanciare un segna-
le: siamo favorevoli alla tratta-
tiva, con tutte le garanzie via-
bilistiche e di impatto ambien-

tale di cui tenere conto».
«Vogliamo che la Provincia si
adoperi in questo senso –
aggiunge il vicepresidente
della Provincia e sindaco di
Nogarole Rocca Luca Trentini
–. L’insediamento garantireb-
be un salto di qualità impor-
tante per il settore manifattu-
riero ad alta tecnologia».
«L’obiettivo della mozione,
che abbiamo accolto con favo-
re, è tenere al corrente l’as-
semblea sugli sviluppi dell’ac-
cordo – ha spiegato il presi-
dente della Provincia Flavio
Massimo Pasini –. Siamo
favorevoli all’insediamento di
Intel a Vigasio. Vanno tuttavia
date tutte le garanzie sull’indi-
viduazione dei lavoratori, in
particolare quelli specializzati
in informatica applicata, e
sulla strategia viabilistica
attorno allo stabilimento».
Il messaggio sarà veicolato in
consiglio comunale a Vigasio
con un’interpellanza firmata
dal gruppo di minoranza com-
posto da Maria Bonachini,
Paola Agostini, Fabio
Mirandola e Daniele Vispa-
relli. «Finora non abbiamo

ancora ricevuto notizie dirette
dall’azienda – puntualizza il
sindaco di Vigasio Eddi Tosi
–. Siamo favorevoli all’inse-
diamento ma si tratta di una
questione da risolvere a livello
nazionale tramite accordi tra il
Governo e Intel. Di certo dal
punto di vita viabilistico la
collocazione di Vigasio, grazie
al collegamento diretto con il
Brennero, è strategica e van-
taggiosa». 
«La ricaduta sul territorio
sarebbe importante - conclude
Cesare Nicolis,  segretario del
circolo PD di Vigasio –. Que-
sta è una grande occasione per
tutti, a partire dalle imprese e
dall’Università». 

Mozione bypartisan in Provincia per sostenere l’insediamento nel nostro territorio

Perché Intel deve scegliere Vigasio
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Il presidente della Provincia
Flavio Massimo Pasini 

Da sinistra, Luca Trentini, Alessio Albertini e Cesare Nicolis



I Butei portano al Palariso
Isola Beat 2023 

Giunto alla sua 15esima edizione torna “Isola Beat”,  annuale evento a scopo benefico
organizzato dall’Associazione I Butei con il patrocinio del Comune di Isola della Scala e
la collaborazione di Ente Fiera di Isola della Scala. La manifestazione avrà luogo giovedì
11 maggio al Palariso. «I musicisti che si esibiranno appartengono alla “vecchia guardia”
dei gruppi musicali isolani e proporranno un repertorio con brani degli anni ‘60 ‘70 e ‘80
per rivivere un po’ quei tempi ma anche per far conoscere ai più giovani l’atmosfera che si
respirava in quegli anni di sogni e di speranze – spiega Angela Busato presidente dell’as-
sociazione I Butei –. Sul palco dalle ore 20,30 si alterneranno Doriano Band, Ragni Elet-

trici, Nucleo Base Grou.
Dalle ore 19:00 e per tutta
la durata dell’evento, che
sarà ad ingresso libero,
saranno attivi stand eno-
gastronomici gestiti dalla
nostra Associazione con
l’immancabile risotto
all’isolana. Ringraziamo
il Comune di Isola della
Scala e l’Ente Fiera per la
sensibilità alle nostre ini-
ziative. Ringraziamo inol-
tre AVIS e Croce Verde -
sezione di Isola della
Scala - per la collabora-
zione». 

L’Associazione I Butei, che opera sul territorio dai primi anni ’90, porta avanti attività di
volontariato attraverso l’organizzazione di eventi culturali e musicali. Come ogni anno i
proventi di Isola Beat saranno devoluti in beneficenza: quest’anno saranno destinati all’
Associazione “Il Sorriso arriva subito” – Clown Dottori Volontari di S. Giovanni Lupatoto
che con tanto impegno donano un sorriso a chi ne ha più bisogno, operando nei reparti
ospedalieri, soprattutto pediatrici, nelle RSA e nelle case di riposo, e al “Progetto Cedro
Candito” – Casa di Emma e Luigia, nato da due importanti realtà di Isola della Scala, la
cooperativa La Scintilla e l’associazione Piccola Fraternità che operano da sempre nel
campo della disabilità per renderla parte integrante e attiva della società. (A.Rez.)

Da qualche settimana è iniziata
l’attività del ‘gestore sociale’
all’interno della Casa Albergo di
via Cellini, a San Giovanni
Lupatoto, adibita ad apparta-
menti per anziani autosufficienti
e ad housing sociale.
Il progetto del Comune è gestito
dalla Fondazione Pia Opera Cic-
carelli  e prevede l’accompagna-
mento sociale degli abitanti
della Casa Albergo con l’obietti-
vo dello sviluppo di comunità
dell’abitare e quindi di promo-
zione della coesione di vicinato
e della valorizzazione degli
inquilini. Il Gestore Sociale rea-
lizzerà, in coordinamento con i
Servizi Sociali del Comune,
azioni di governance della
comunità residenziale, con la
creazione di contesti socializ-
zanti,  la stimolazione di dialo-
ghi tra i residenti anziani della
comunità. Tra queste attività
rientrano  la preparazione e l’or-
ganizzazione di festività e la
promozione di iniziative ed
eventi culturali su tematiche di
interesse generale in orario
pomeridiano e serale, aperti
anche alla comunità.
«L’avvio dell’attività del gestore
sociale rappresenta un altro tas-
sello nella riqualificazione della
Casa Albergo – spiega l’assesso-
re al sociale Maurizio Simona-
to – che si affianca, oltre alle

opere murarie, all’introduzione
di forme di cohousing sociale e
della progettualità di vita auto-
noma con una associazione di
persone disabili. Siamo sicuri
che la Fondazione Pia Opera,
avendo già delle esperienze
simili, riuscirà a creare quel reti-
colo di rapporti di qualità che
sono fondamentali per una
buona convivenza e per innalza-
re la qualità della vita dei resi-
denti». 
«L’intuizione  alla base di questa
esperienza è la valorizzazione
delle risorse delle persone, delle

famiglie e del territorio, in una
prospettiva di welfare di comu-
nità, per ridurre le fragilità e
aumentare il benessere del sin-
golo – spiega mons. Cristiano
Falchetto, presidente della Fon-
dazione Pia Opera Ciccarelli
Onlus –. L’innovatività del pro-
getto è rilevabile dalla creazione
di un contesto facilitante di rela-
zioni, scambi e supporti sociali
nel quale è possibile sperimenta-
re il senso di comunità e di
appartenenza ad un “noi”, e uno
stile abitativo volto alla solida-
rietà e sussidiarietà».

Progetto del Comune di San Giovanni Lupatoto

Innovazione in Casa Albergo
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Isola della Scala

Il personale della Casa Albergo e della Pia Opera 
con l’assessore Simonato

Servizi di Consulenza Tecnica a privati, aziende, studi professionali.  
Per VALUTAZIONI E STIME IMMOBILIARI (per vendite, locazioni, danni, vizi
e difetti, contenziosi tra confinanti); CONSULENZE TECNICHE GIUDIZIARIE; 

DIVISIONI EREDITARIE; DICHIARAZIONI DI SUCCESSIONI;
INDAGINI STORICHE CATASTALI; INDAGINI URBANISTICHE. 

VIA MADONNINA, 78 -  SAN GIOVANNI LUPATOTO (VR)

STUDIO TECNICO
Dr.ssa Geom. 
ILENIA BERTI
CONSULENTE TECNICO
www.ileniaberti.it 
solo su appuntamento
045 6932547 / 339 2729490 
oppure studioileniaberti@gmail.com 





di Jacopo Burati - jacopo.burati@incassetta.it

Quali sono i temi che stanno più a cuore ai cittadini di Castel
d’Azzano? Un giro in piazza Pertini durante il mercato settima-
nale è l’ideale per raccogliere pareri, esigenze e proposte. Le
preoccupazioni principali riguardano il traffico, l’inquinamento
e la sicurezza stradale. La “parola magica” è la Variante alla
statale 12, anche se gli anni passano e un minimo di scoraggia-
mento esiste. «Gli amministratori del paese devono continuare a
lottare, sfruttando gli agganci politici a qualsiasi livello – il con-
cetto espresso dalla maggioranza dei cittadini –. Bisogna limita-
re l’inquinamento e l’intasamento delle auto soprattutto in cen-
tro paese». Un altro tema sentito è l’assistenza e i servizi dedi-
cati agli anziani e alle persone disabili del territorio, perfezio-
nando le iniziative di mutuo aiuto e la connessione tra famiglie
e Asl locale. «I servizi devono essere mirati e soprattutto in pros-
simità per non creare disagio e limitare gli spostamenti – ci spie-
ga un’operatrice che lavora a contatto con la popolazione anzia-
na –. Tutto deve essere vicino e fruibile: la chiesa, il supermer-
cato, la farmacia e un luogo di aggregazione per passare il tempo

libero. È fondamentale approfondire la relazione tra Comune e
cittadini favorendo un dialogo diretto per le problematiche
sociali». 
I giovani di Castel d’Azzano vanno aiutati nel proprio percorso
di crescita fisica e culturale: è questo che la fascia d’età pre e
post adolescenziale esprime con convinzione. Quindi più scelta
di luoghi di aggregazione e spazi affinché i ragazzi esprimano la
propria energia positiva, magari sfruttando le aree verdi, il bosco
urbano e il parco calistenico per organizzare attività di gruppo
all’aria aperta. Dal punto di vista culturale, il Comune dovrebbe
favorire maggiormente le esperienze all’estero, specie per l’Era-
smus e per i corsi di lingua. Anche i genitori chiedono più impul-
so per la politica giovanile, con un’attenzione particolare al per-
corso scolastico dei figli. «Con una bimba che frequenta la scuo-
la elementare ho a cuore il mondo della scuola – ci confida una
mamma –. Vorrei che ai bambini e ai ragazzi venissero proposti
corsi di computer sin dalla tenera età, più attività fisica e istru-
zione in senso esteso. La scuola dovrebbe essere più partecipa-
tiva e dinamica, così che possa dare ai ragazzi un senso di auto-
nomia e sicurezza. In questo modo possono crescere più intra-

prendenti, coraggiosi e con un obiettivo da perseguire». Una cit-
tadinanza attiva e un maggiore concetto di comunità alzerebbe-
ro il livello culturale del territorio e infonderebbero più fiducia
per il futuro, senza peraltro dimenticare il tempo libero e lo
svago. «Perché non si organizzano cene in strada nel periodo
estivo, magari chiudendo alcune zone al traffico? – si chiede un
gruppo di avventori –. Sarebbe un bellissimo modo per stare in
compagnia e socializzare, anche semplicemente all’interno delle
singole vie». 
Dal punto di vista urbanistico, l’importante per i cittadini è non
esagerare con i cantieri. «Mi piacerebbe che si continuasse a per-
seguire un giusto bilanciamento tra costruzioni, aree verdi e ser-
vizi secondari – ci spiega una signora molto ferrata sull’argo-
mento –. Quindi chiedo più parchi giochi per bambini, aiuole e
luoghi dove poter passeggiare. Una persona vive bene se l'am-
biente è sano, curato e adatto al relax». 
Un pensiero va al Parco delle risorgive, polmone verde e luogo
di aggregazione per eccellenza: i cittadini chiedono di mantener-
lo di alta qualità e che ci siano sempre più iniziative per coinvol-
gere la comunità. «Sarebbe bello aumentare gli spazi per le aree
cani – propone il padrone di un labrador –, dotandole di fonta-
nelle per il benessere dei nostri animali domestici». I cittadini
chiedono infine una pista ciclopedonale di collegamento tra
Castel d'Azzano e Verona in totale sicurezza. Un’idea emersa,
anche in accordo con la FIAB, è fornire un servizio di noleggio
di biciclette per muoversi in libertà, risparmiando carburante e
rispettando l’ambiente. 

La “lista della spesa” del paese per i candidati sindaco
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Cosa chiedono i cittadini azzanesi



ELENA TEDE-
SCHI. Da anni
lavoro nel sociale
ed ho, perciò,
sempre considera-
to di vitale impor-
tanza la "CEN-

TRALITÀ DELLA PERSONA".A
maggior ragione, questo principio,
vale per le famiglie con persone
disabili, fragili ed anziani, che rap-
presentano un patrimonio di sapere
e saggezza. Il nostro programma
punta al LAVORO come promozione
della dignità della persona, al
TEMPO LIBERO come momento di
formazione e relazione, allo SPORT
come grande mezzo di aggregazio-
ne, integrazione ed interazione per
tutti! Crediamo fortemente che tutto
questo debba e possa avvenire
anche qui; nessuno deve sentirsi
solo, insieme 

FACCIAMO RETE, 
FACCIAMO COMUNITÀ 

con la C maiuscola 
come CASTEL D'AZZANO

NNOOII  PPRROOGGRREESSSSIISSTTII  
(MOVIMENTO 5 STELLE, PARTITO DEMOCRATICO, VERDI/SINISTRA ITALIANA, INDIPENDENTI)

CCII  SSIIAAMMOO  UUNNIITTII  PPEERR  FFAARREE  RREETTEE
OSCAR CREPAL-
DI.
Farmacista, Biologo.
Ex Vice Sindaco ed
Assessore ai Lavori
Pubblici. Fortemente
impegnato nel volon-

tariato rivolto agli anziani. Residenza per
Anziani autosufficienti. È un obiettivo
ambizioso ma ci impegniamo a dare inizio
alla ricerca dei finanziamenti e sinergie
affinché si possa dare alloggio agli anziani
soli autosufficienti. Perché no nell’ala Nord
del Castello?
Creare un Piano per l’Eliminazione delle
Barriere Architettoniche, significa, pri-
mis, creare una mappatura delle aree di
criticità nel nostro Comune e successiva-
mente intervenire per eliminare i problemi. 
Accessibilità alle fermate dell’autobus
(carrozzine e passeggini). Per utilizzare le
rampe di cui gli autobus sono dotati è
necessario avere dei marciapiedi adatti.
Si tratta di studiare un manufatto che
possa essere compatibile con questa fun-
zione e dunque con il luogo. 

PAOLO FERRARI.
Un candidato di
ESPERIENZA è
GARANZIA. Nato il 2
aprile 1952, sono
stato Medico di Fami-
glia e “della Persona”
per 40 anni; Consi-
gliere Comunale dal

1985 al 2013 con Liste Civiche Progressi-
ste, come Assessore e Vicesindaco ho rea-
lizzato questi Servizi tutt’ora strutturali per
Castel d’Azzano con l’impegno a potenziar-
li nella prossima amministrazione: Servizio
Sociale Professionale, Centro Socializza-
zione Anziani e sostegno Famiglie con
Disabili, Centri Aperti e Centri Estivi per
ragazzi, Spazi di socializzazione per Giova-
ni, Scuola Materna Statale, Formazione per
Genitori, Completamento Fognature e
Acquedotto, Trasporto pubblico, Raccolta
Differenziata.
Come Consigliere Provinciale dal 2004 al
2009 ho realizzato il “Progetto Alzheimer in
rete” con 17 centri di aiuto di cui 2 a Caste
d’Azzano; inoltre un progetto di “Dialogo
nonviolento nei Confitti” coinvolgendo gio-
vani di tutta la Provincia nella Rete per la
Pace della Marcia Perugia-Assisi
Ora ci candidiamo per realizzare concrete
iniziative CULTURALI (cinema, teatro, lette-
ratura...) per il DIALOGO tra generazioni,
religioni, culture e sensibilità differenti, per
fare di "Castel d'Azzano città di Pace, Lega-
lità e Progresso e di BENICOMUNI".

ALBERTO ADAMI.
Sposato con figli. Lau-
reato in Economia e
Commercio.
Manager in una azienda
metalmeccanica.
Tutela dell’ambiente.
Personalmente, mi sono

già dato da fare in passato perché si intervenis-
se quanto prima sulla viabilità di via Scuderlan-
do-Mascagni-Roma e come vi dissi allora, la
variante alla statale 12 non sarebbe stata realiz-
zata. Infatti sono passati altri 5 anni e non si
vede la posa della prima pietra. Purtroppo, il pro-
blema del traffico non stava e non sta a cuore
all’Amministrazione uscente e per questo non
ha fatto le dovute pressioni affinché venisse rea-
lizzata un’alternativa all’attraversamento del traf-
fico nel nostro comune. 
Nel frattempo, abbiamo problemi per via dell’in-
quinamento atmosferico: aumenti di allergie,
asma e difficoltà respiratorie.  Che aria stiamo
respirando? È dal 2015 che la qualità dell’aria a
Castel d’Azzano non viene controllata. Perché
non è più stata richiesta la centralina per il moni-
toraggio dell’aria? Nostro impegno sarà quello di
portare periodicamente una centralina per il
monitoraggio dell’aria a Castel d’Azzano e pren-
dere i relativi provvedimenti per contrastare l’in-
quinamento atmosferico ed acustico a Castel
d’Azzano.

committente responsabile: Lorenzo Costantini

Lorenzo Costantini, 62 anni, si candida a sindaco con
“Rete Civica Castel d’Azzano”, una lista civica progressi-
sta che comprende Partito Democratico, Movimento 5
Stelle e Alleanza Verdi Sinistra. Costantini è un imprendi-
tore (conduce un’azienda di distribuzione di servizi) con la
passione della politica intesa come servizio per la comuni-
tà. Ha alle spalle una solida esperienza amministrativa e
alle elezioni del 14 e 15 mag-
gio, insieme alla sua squadra, si
contrapporrà alle liste di centro
destra per assicurare a Castel
d’Azzano un’amministrazione
sensibile all’ambiente e attenta
alla crescita economica e alla
transizione energetica. 
La lista è formata da 8 donne e
7 uomini con diverse compe-
tenze, esperienze di vita e pro-
fessionalità. L’obiettivo è
rispondere alle aspirazioni e
richieste dei cittadini e del terri-
torio. «Siamo motivati ad assi-
curare una buona e trasparente
amministrazione a Castel d’Az-
zano – spiega Costantini, impe-
gnato nell’attivismo per il
sociale, per l’ambiente e per i
diritti universali –. “Rete Civi-
ca” è uno sforzo collettivo e
non individuale. Sono onorato
di essere stato scelto dalla squa-
dra come candidato alla carica

di sindaco. Guiderò un gruppo ricco di proposte e idee da
mettere a disposizione della cittadinanza con entusiasmo e
senso civico». Nelle idee programmatiche che guidano la
lista civica è di vitale importanza la centralità della perso-
na e del territorio, con lo sviluppo di tematiche come la
qualità delle relazioni sociali, l’ambiente, l’ecologica, le
energie rinnovabili, la sicurezza, la connettività, la mobili-

tà e la viabilità. 
Particolare attenzione sarà data ai
servizi sociali, sanitari, sportivi e
abitativi, alle associazioni locali
di volontariato e alle comunità
religiose. «Il nostro program-
ma punta al lavoro come
promozione della dignità
della persona, al tempo libe-
ro come momento di forma-
zione e relazione, e allo sport
come mezzo di aggregazione,
integrazione e interazione – con-
tinua Costantini –. Nessuno deve
sentirsi solo ma sentirsi parte di
una comunità». Di grande impor-
tanza la promozione del recupero
di edifici dismessi e la riduzione
del consumo di suolo. «Se verre-
mo eletti ci impegneremo da
subito nella ricerca di un terreno
per costruire appartamenti di co-
housing – assicura Costantini –
importanti e dovuti alla cittadi-
nanza. Eviteremo comunque di

invadere zone protette e di particolare rilevanza
come il parco del castello e l’oasi faunistica VerdeBlu».
Altri fondamenti del programma elettorale: l’adesione alla
rete di “avviso pubblico”, associazione che promuove la
legalità e la lotta alle infiltrazioni mafiose; aumento dei
servizi per anziani e fragili con il potenziamento del tra-
sporto gratuito per persone disabili; gestione della viabili-
tà con la lotta per la variante alla statale 12; adozione di un
regolamento di tutela degli animali; difesa del diritto
all’istruzione e servizi per l’infanzia e per la parità di gene-
re; potenziamento delle politiche in favore della cultura e
del lavoro.

LORENZO COSTANTINI. Candidato da Partito Democratico, 5 Stelle e Alleanza Verdi Sinistra

Fare rete per i cittadini
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CANDIDATI AL CONSIGLIO
COMUNALE
Patrizia AVANZI

Alberto ADAMI

Anna Maria ADAMI

Teresa BEDENDO

Marica CIPOLLA

Valentina CIPOLLA

Davide CIPRIANI

Oscar CREPALDI

Paolo FERRARI

Morena MASSALONGO

Davide MEZZANINI

Luigi PACCHETTI

Maddalena PRASSINI

Cristina ROMITELLI

Elena TEDESCHI
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di Jacopo Burati
jacopo.burati@incassetta.it

Sono state intitolate le strade della nuova
lottizzazione “Bassette”, davanti alla scuola
primaria “Dante Alighieri” in centro a
Castel d’Azzano. Le cerimonie si sono
svolte alla presenza dei discendenti viventi
dei concittadini che si sono particolarmente
contraddistinti in campo storico, civile e
militare. Le tre strade sono state intitolate ai
fratelli Domenico e Giovanni Gobbo,
all’ex sindaco di Castel d’Azzano Luigi
Robbi e al giovane Celestino Perbellini. 
I fratelli Gobbo erano partiti nel 1940 per la
guerra. Domenico era caduto sul fronte
russo il 19 gennaio 1943 all’età di 28 anni.
Giovanni, sceso dalle montagne della Val
d'Ossola, dove operava insieme a un gruppo
di partigiani, era stato catturato da un repar-
to di RSI e ucciso a raffiche di mitra il 14
luglio 1944, quando aveva 26 anni. 
La seconda strada è stata intitolata a Luigi
Robbi, nato nel gennaio 1916 e morto nel
2002, sindaco del paese dal 1957 al 1972.
Tra le tante opere compiute dalla sua figura
si ricorda la costruzione della scuola media
di via Marconi, operante dall’anno scolasti-
co 1973/74. 
Infine la strada che si collega a via Marco-
ni, nei pressi della farmacia e pasticceria, è
stata intitolata a Celestino Perbellini, nato il
9 marzo 1925 e morto il 25 aprile 1945.
Ucciso da soldati tedeschi mentre festeggia-
va la Liberazione. 

Per i fratelli Gobbo, l’ex sindaco Robbi e il giovane Celestino Perbellini 

Nuove intitolazioni in città “SILENCE OF VOICES”. Sabato 6 maggio alle 21,
nella chiesa di San Martino di Forette a Castel d’Azzano e
Vigasio, appuntamento con il coro “Silence of Voices”,
costituito dai ragazzi della scuola secondaria di primo
grado dell’istituto comprensivo “Antonio Cesari” di Castel
d’Azzano. 
La formazione è nata per creare socialità all’interno degli
alunni della scuola e avvicinarli alla bellezza del canto in
coro. L’esibizione comprenderà una parte espressiva con
una serie di coreografie, parti recitate e mimo. Ingresso
libero e aperto a tutta la cittadinanza.

“AQUILE RANDAGIE”. Nel 1928 nascevano le “Aqui-
le Randagie”, scout clandestini durante il periodo fascista.
Il “Gruppo Scout Verona 8” organizza per venerdì 12 mag-
gio alle 21, nel salone parrocchiale di Azzano, una serata
dedicata, in cui Emanuele Locatelli, divulgatore della storia
delle “Aquile Randagie” e curatore di diverse pubblicazio-
ni in materia, racconterà la loro storia con immagini, rac-
conti, canti e aneddoti. La serata è gratuita e aperta a tutti,
scout e non. Per ulteriori informazioni si può consultare il
sito www.verona8.it.

“WHITE PROJECT BAND”. Sabato 27 maggio alle
21, nello spazio dedicato alla sagra dietro la parrocchia di
Beccacivetta, si esibisce la “White Project Band”, famoso
gruppo di livello nazionale che proporrà uno spettacolo di
beneficienza il cui ricavato va alle associazioni umanitarie
del territorio di Castel d’Azzano (Fevoss, Caritas e “Il
Castello dei Sorrisi”). 
La band è costituita da musicisti, cantanti, presentatori, bal-
lerini e attori: uno spettacolo a 360 gradi. Le informazioni
su biglietti e prenotazioni si possono reperire al bar del Cir-
colo Noi di Beccacivetta e alla cartoleria “C’era una Volta”
di via Mascagni.  (J. Bur.)

Appuntamenti culturali

Punti di ricarica per
le auto elettriche 

Sono state installate a Castel d’Azzano le prime quat-
tro colonnine per la ricarica dei veicoli elettrici, adatta-
bili a tutti i sistemi maggiormente diffusi in commer-
cio. La gara pubblica è stata vinta da Agsm Aim che ha
piazzato le colonnine in punti strategici e ben frequen-
tati del paese: nel parcheggio della Migross in viale
della Repubblica; al parco di Azzano in via don Leo-
nardi (dietro agli studi medici); nel parcheggio rotonda
del castello di Villa Nogarola (in coincidenza con l’in-
gresso del parco comunale); in prossimità del parcheg-
gio dell’Eurospin in via Mascagni. (J. Bur.)

Protocollo tra Comuni e GdF
Il comando provinciale di Verona della Guardia di Finanza sigla ulteriori intese con i
comuni della provincia scaligera per la tutela del corretto utilizzo delle risorse previste
dal Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza (PNRR). Il comandante provinciale Vitto-
rio Francavilla ha sottoscritto tre distinti protocolli d'intesa bilaterali con i comuni di
Isola della Scala, di Vigasio e Castel D'Azzano. «Le intese si inquadrano nella più
ampia progettualità della Guardia di Finanza di vigilare sulla corretta gestione delle
risorse pubbliche – ha spiegato Vittorio Francavilla –  e di valorizzare ogni forma di
sinergia istituzionale a livello locale così da rafforzare il sistema di prevenzione e con-
trasto delle condotte lesive degli interessi finanziari pubblici». Gli accordi permettono di
assicurare il tempestivo scambio di informazioni e notizie ritenute rilevanti per preveni-
re, ricercare e contrastare le violazioni degli interessi economico-finanziari dell'Unione
Europea, dello Stato, delle Regioni e degli enti locali, connessi ai finanziamenti derivan-
ti dal PNRR. I protocolli resteranno in vigore fino al 31 dicembre 2026.



“L’esperienza del saper fare”. Con questo slogan Franco
Bertaso, 66 anni, medico di famiglia, si ricandida a sinda-
co alle prossime elezioni amministrative dopo essere già
stato primo cittadino di Castel d’Azzano dal 2003 al 2013.
La lista civica “Centrodestra con Bertaso Sindaco” è il pro-
dotto della proposta di un’area civica moderata con Fratel-
li d’Italia, Forza Italia e il Terzo Polo rappresentato da Ita-
lia Viva. «Il mio curriculum è
una storia di esperienza, capaci-
tà, affidabilità e conoscenza del
territorio – spiega Bertaso –.
Negli anni in cui sono stato sin-
daco, Castel d’Azzano ha cam-
biato volto con i progetti e le
opere realizzate. Lo sviluppo e
la crescita sociale ed economica
hanno reso più vivibile e attrat-
tivo il nostro comune».
Bertaso è dotato di un buon
bagaglio di esperienza alle spal-
le: 28 anni in politica, tra mag-
gioranza e minoranza, come
consigliere, assessore, sindaco e
vicesindaco. 
Le idee del gruppo di Bertaso,
del quale fanno parte l’ex vice-
sindaco dal 2008 al 2013 Pino
Caldana e gli assessorii usciti
dalla maggioranza Panuccio
Massimiliano Liuzzi e Monica
Gasparini, si riferiscono al
passato amministrativo del can-

didato con uno sguardo a un ulteriore sviluppo futuro. «La
trasparenza è ciò che noi vogliamo ci contraddistingua –
continua il candidato sindaco – unitamente alla ricchezza di
idee e progetti e alla capacità di realizzarli per la crescita
sociale e culturale della comunità. La nostra lista è un cam-
pione di candidate e candidati rappresentativi del mosaico
sociale di persone e attività. Molti di loro hanno esperienze

amministrative pregresse: alcuni
sono assessori dell’amministra-
zione uscente che hanno scelto la
nostra lista perché è una coalizio-
ne moderata, bilanciata e inclu-
siva con cui poter lavorare
serenamente per il bene
comune». 
Nel programma elettorale si
toccano molti punti di forza
del territorio che sono però da
perfezionare: lo sviluppo verso
nord e l’estensione verso sud est
del parco delle risorgive e il suc-
cessivo collegamento con la rete
delle piste ciclabili; il migliora-
mento della raccolta differenziata
e della cultura dei cittadini per
sviluppare un maggior senso di
cura e rispetto verso l‘ambiente;
l’ulteriore ampliamento dell’isola
ecologica e del cimitero; il
miglioramento dell’assistenza
domiciliare a favore della popola-
zione anziana e non autosufficien-

te; l’esplorazione delle possibilità di convenzio-
ni con le case di riposo a costi agevolati; la risoluzione della
questione della viabilità per alleviare il traffico e l’inquina-
mento. «Cercheremo di mettere mano alla circolazione
locale – conclude Bertaso – per renderla più fluida: ora è un
percorso a ostacoli che non può essere tollerato. Il territorio
è invaso di auto, specie negli orari di punta. La soluzione
finale è la variante alla statale 12, progetto definitivo ma
non completamente finanziato. Dobbiamo valorizzare le
attrattive locali per migliorare ulterrmente la vivibilità del
territorio. Servono scelte coraggiose e progetti che resista-
no negli anni e nelle generazioni».

FRANCO BERTASO. Candidato della lista Bertaso, di Fratelli d’Italia, Forza Italia e Italia Viva

Bertaso: ritorno al futuro
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CANDIDATI AL CONSIGLIO
COMUNALE
Francesca BARI

Luca BERTASSELLO
Giulietta BONIZZATO

Miriam BRAGGIO
Pino CALDANA

Monica GASPARINI
Erica GIACOPUZZI
Massimiliano LIUZZI

Veronica MORANDINI
Francesco PASINI
Claudio PERETTI
Federico PIAZZI 

Miriam PICCINATO
Roberto ROLDO
Marco SEGALLA
Andrea TUBINI





Elena Guadagnini, 51 anni, mamma di due ragazze di 17
e 14 anni, assessore ai servizi sociali e alla scuola negli ulti-
mi cinque anni, è la candidata sindaco proposta dall’ammi-
nistrazione uscente. È sostenuta dalla “Lista civica Antonel-
lo Panuccio”, dalla Lega e da Verona Domani. 
«Mi presento con grande entusiasmo e con la voglia di por-
tare avanti il lavoro svolto dall’amministrazione che ha gui-
dato Castel d’Azzano nell’ulti-
mo quinquennio – spiega Gua-
dagnini –. Accanto a me c’è una
squadra di persone che hanno
lavorato per il bene della comu-
nità, a partire dal sindaco uscen-
te Antonello Panuccio. Sono
onorata, rassicurata e confortata
di avere al mio fianco una squa-
dra collaudata per poter portare
avanti un lavoro eccellente. Il
nostro punto di forza è la colla-
borazione: ognuno ha portato il
proprio contributo al program-
ma elettorale. Nella lista ci sono
giovani che hanno tanto da dire
e da proporre e che portano
entusiasmo genuino». Nel pro-
gramma elettorale proposto
dalla squadra guidata da Elena
Guadagnini spicca l’attenzione
per l’urbanistica, con un occhio
vigile ai bandi di finanziamento
delle opere pubbliche. «Abbia-
mo già ottenuto un contributo di

1.800.000 euro per costruire una scuola primaria in via
Dante Alighieri grazie ai fondi europei del PNRR – annun-
cia Elena Guadagnini –. Sarà una scuola innovativa, antisi-
smica e a emissioni quasi nulle di CO2. Gli edifici delle
Salgari e delle Collodi non sono più adeguabili dal punto di
vista sismico ed energetico: la priorità è mettere in sicurez-
za i nostri bambini. Negli ultimi anni abbiamo realizzato

opere per 10.000.000 di euro con
oltre il 35% di contributi europei,
statali e regionali, senza fare
mutui. Per questo è stato ridotto
di ben 2.500.000 euro il debito
che gravava sui cittadini». 
Grande attenzione sarà data al
mondo della disabilità, con
l’obiettivo di fare rete tra famiglie
e favorire l’inclusione nella vita
sociale della città di Castel d’Az-
zano. «C’è bisogno di creare
unione tra le frazioni – sostiene la
Guadagnini – allargando le occa-
sioni di incontro e di cittadinanza
attiva. È importante in questo
senso la promozione del volonta-
riato e delle associazioni del terri-
torio». 
Altri punti del programma elet-
torale: limitazione e rallentamen-
to del traffico di attraversamento
in attesa della variante alla statale
12; manutenzione dei marciapiedi
(via Cavour, via San Martino su

tutti); un centro diurno per gli anziani sfruttando il sito e i
servizi della casa di riposo dei comboniani “Fratel Fiorini”
di via Oppi; maggiori azioni educative sui rifiuti e sulle
comunità energetiche, con incentivi sulla produzione di
energia da fonti rinnovabili; ampliamento urbanistico della
casa di riposo “La Policella”, con una convenzione per i
residenti di Castel d’Azzano; un nuovo parco sostenibile
con un maneggio e attrazioni ecologiche, grazie all’acquisi-
zione di un terreno di 32.000 metri quadrati a nord del
castello; utilizzo di 270.000 euro di fondi per la riqualifica-
zione dell’Oasi Verde Blu. 

ELENA GUADAGNINI. Candidata di lista Panuccio, Lega e Verona domani
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CANDIDATI AL CONSIGLIO
COMUNALE

Antonello PANUCCIO
Valerio BASALICO

Emanuela BRONZATI
Calisto CANTON

Elisa CAPO
Alberto COMPER

Alessandro CORRADI
Erica DOLCI
Sergio FALZI

Barbara FAUSTINI
Nicolò FIANCO

Claudio PASQUETTO
Sabrina PERETTI in GASPARINI

Mariangela SIGNORINI
Nicola TEZZA
Laura TURCO
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di Jacopo Burati
jacopo.burati
@incassetta.it

È partita la sperimentazione
di ESA-Com nel comune di
San Giovanni Lupatoto per la
raccolta differenziata, al fine
di monitorare i conferimenti
di rifiuto umido e secco. Fino
al 31 maggio ESA-Com Spa
effettuerà la distribuzione di
nuovi contenitori dotati di
microchip nelle sole frazioni
di Raldon e Pozzo. 
I contenitori verranno conse-
gnati porta a porta dal perso-
nale dell’azienda, munito di
tessera di riconoscimento, in
orario pomeridiano nei giorni
lavorativi e il sabato mattina.
Nel caso in cui non si riuscis-
se a completare la consegna
dei contenitori nel mese di
maggio, ESA-Com sarà pre-

sente con il proprio sportello
mobile, sempre nelle frazioni
di Raldon e Pozzo, con orari e
date che saranno comunicate
attraverso i canali social, i
giornali locali e il sito internet
https://www.esacom.it. «Pro-
segue il percorso di efficienta-
mento delle modalità di rac-
colta rifiuti, con la consegna
di nuovi raccoglitori idonei a
facilitare la differenziata e
abituare le persone a produrre
meno rifiuti e a conferirli cor-
rettamente – sottolinea il sin-
daco lupatotino Attilio
Gastaldello –. A San Giovan-
ni abbiamo già raggiunto il
76% di differenziazione. Que-
sta è un'ulteriore tappa, fonda-
mentale, verso l'obiettivo di
una raccolta puntuale per sal-
vaguardare l’ambiente e per
poter continuare a evitare
incrementi di tariffa, che

diversamente diventerebbero
necessari in ragione degli
aumenti dei costi. Ne va della
tutela del nostro pianeta e del
futuro delle generazioni. La
meta finale è l’88% di raccol-
ta differenziata entro il 2030:
vogliamo abbreviare i tempi e
non per un obbligo imposto
dalla direttiva regionale, ma
grazie all’efficacia e alla con-
sapevolezza delle azioni di
ognuno». Nei mesi scorsi
ESA-Com e amministrazione
comunale hanno organizzato
con la cittadinanza ventisei
appuntamenti in presenza e
due sui social per informare
l'utenza sul servizio di raccol-
ta differenziata e dare indica-
zioni per il corretto conferi-
mento. «Nei primi tre mesi
del 2023 rispetto al 2022 –
sottolinea il presidente di
ESA-Com, Maurizio Loren-

zetti – c’è stata una riduzione
di 35 tonnellate di secco pro-
dotte.  Nel mese di maggio
distribuiremo porta a porta i
bidoni del secco (45 litri) e
dell’umido (23 litri) a 3.382
utente domestiche delle due
frazioni: 2.186 a Pozzo e
1.696 a Raldon. Per quanto
riguarda le utenze non dome-
stiche, si valuterà come inter-
venire in base alla tipologia di
attività. L’obiettivo è quello di
migliorare sempre più la rac-
colta differenziata, diminuire
ancora il secco conferito in
discarica e far capire a coloro
i quali non si sono ancora ade-
guati la giusta modalità di
conferimento. Ringraziamo la

cittadinanza per la disponibi-
lità e il passaparola». 
A partire dal 1° luglio, nelle
due frazioni del comune di
San Giovanni, saranno svuo-

tati solo i contenitori dotati di
microchip per consentire la
rilevazione ai soli fini statisti-
ci e di ottimizzazione dei ser-
vizi di raccolta.

Raccolta differenziata: parte la sperimentazione per secco e umido

Microchip a Pozzo e Raldon

Via S. Sebastiano 6/2, S. Giovanni Lupatoto (VR)
Orari: Lun-Ven dalle 8.00 alle 13.00

045 549000 – www.sglmultiservizi.it
info@sglmultiservizi.it – sgl13804@legalmail.it

P.iva/codice fiscale: 03521030233

800 107 590
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Cassetta  in

Sindaco Gastaldello e presidente di Esacom Lorenzetti con i
nuovi contenitori per Raldon e Pozzo 

CONCORSO FOTOGRAFICO “SCATTI DA LUPI”. Il “Centro aiuto vita” di San Giovan-
ni Lupatoto, in collaborazione con il gruppo fotografico "Scatti da Lupi" e con il patrocinio della
"Città di San Giovanni Lupatoto - assessorato al sociale e all'istruzione”, organizza la prima edi-
zione del concorso fotografico “Il dono della vita”. Il titolo coincide con il tema a cui ispirarsi per
le riproduzioni fotografiche da presentare. La partecipazione al concorso è libera e gratuita, aper-
ta a tutti. Le iscrizioni devono essere completate entro domenica 21 maggio. Ogni concorrente
può inviare fino a un massimo di tre fotografie all'indirizzo mail veronese.daniela@yahoo.it. Le
fotografie saranno giudicate da una giuria composta da tre soci del gruppo "Scatti da Lupi", un
componente dell'amministrazione comunale lupatotina e un’ulteriore giudice proposto dal "Cen-
tro Aiuto Vita". Le migliori 60 foto saranno stampate ed esposte al centro culturale di San Giovan-
ni Lupatoto sabato 24 e domenica 25 giugno dalle 9:30 alle 12:30 e dalle 16 alle 21. I primi tre
classificati saranno premiati sabato 24 giugno alle 11, sempre al centro culturale in piazza Umber-
to. 
Per informazioni  telefonare ai numeri 338 8495655 e 347 0728275 o via mail a  veronese.danie-
la@yahoo.it e mario.scabari@virgilio.it (J.Bur.)

CORSO BARMAN, BIRRA E SIDRO A CASA NOVARINI. Tre appuntamenti a Casa
Novarini per scoprire come preparare cocktails, birra e sidro. Il corso si inserisce nell'ambito del
progetto “Plan your Future”, promosso dall'Asseossrato alle Politiche Giovanili del Comune di
San Giovanni Lupaoto e riservato a giovani di età compresa tra i 15 e i 18 anni. Gli incontri si ter-
ranno sabato 6, 13 e 20 maggio a Casa Novarini, dalle 17 alle 19. Oltre alla preparazione delle
bevande, si svolgerà un'esibizione di barman e verrà illustrato il percorso professionale per arriva-
re a svolgere l'attività. Per informazioni e iscrizioni mail: pifgiovani@gmail.com.

ULTIMI APPUNTAMENTI PER EMOZIONI IN ROSA 2023. Venerdì 12 maggio, alle
20.30, a Casa Novarini, Paola Barbato scrittrice e sceneggiatrice di fumetti, tra i quali Dylan Dog,
presenterà il suo ultimo romanzo: “Il Dono”.  La rassegna si concluderà, in collaborazione con
Atletica Lupatotina, domenica 14 maggio con la sempre tanto attesa corsa non competitiva
Donne in Gamba. Anche quest’anno una parte del ricavato delle iscrizioni alla corsa, verrà dona-
to ad  ANDOS (Associazione Nazionale Donne Operate al Seno).
«La rassegna - interviene l’assessore alle Pari Opportunità Debora Lerin - di quest'anno è stata par-
ticolarmente partecipata grazie alla qualità degli eventi presentati. La collaborazione con la neo
commissione di pari opportunità ha portato una ventata di primavera anche sulle attività scelte
includendo oltre a cultura, musica e arte anche aspetti ludici, sportivi e di formazione».
Per informazioni www.donneingamba.it.

Notizie ed appuntamenti



di Jacopo Burati
jacopo.burati@incassetta.it

La vicenda del campo sportivo “Nicola Pasetto” di Pozzo ha acce-
so il dibattito a San Giovanni Lupatoto per la gestione dello sport
sul territorio. Tanto che la minoranza – formata dai consiglieri
d’opposizione Fabrizio Zerman e Simone Galeotto della “Lista
civica Zerman”, Anna Falavigna, Remo Taioli, Marina Vanzet-
ta e Marco Taietta della “Lista civica Anna Falavigna ” – ha con-
vocato un’assemblea pubblica per discutere sulla questione. 
PASETTO. Il comune di San Giovanni aveva risolto per inadem-
pimento contrattuale l’affidamento della gestione del campo di
calcio “Nicola Pasetto” di via Monte Pastello alla società AC San
Giovanni Lupatoto, che aveva applicato tariffe difformi rispetto a
quelle approvate dall’amministrazione per l’affitto dei campi. Il
tariffario prevede un costo di 50 euro al giorno, mentre l’AC San
Giovanni ha interpretato che la tariffa andasse applicata per ogni
allenamento di ogni singola squadra. La società calcistica aveva
fatto in un primo momento ricorso al TAR del Veneto che aveva
sospeso la determinazione fino al 10 maggio. Salvo poi, tramite un
accordo, rinunciare alla gestione e riconsegnare le chiavi del
campo sportivo al Comune. Allo stesso tempo è stato cancellato
ogni tipo di provvedimento nei confronti del club che così potrà
partecipare a futuri bandi di gestione.
MINORANZA. La minoranza comunale ha messo sul piatto tre
proposte: un’attenzione più approfondita alle esigenze delle tante
associazioni sportive all’interno del comune di San Giovanni
Lupatoto; un supporto più costante alle società da parte del Comu-
ne soprattutto sulla parte burocratica; una verifica periodica della
qualità dell’offerta e della manutenzione degli impianti. «La
gestione degli spazi e l’applicazione delle tariffe siano competen-
za del Comune che deve supportare in maniera più decisa le socie-
tà affidatarie degli impianti – ha puntualizzato Anna Falavigna –.

Le associazioni sportive non devono essere appesantite ulterior-
mente nella loro attività». 
«Mi sembra che gli impianti sportivi siano lasciati al proprio desti-
no – ha aggiunto Remo Taioli –. Ritengo sia più giusto affidare un
solo impianto per ogni associazione, altrimenti si bada soltanto a
un interesse economico. Si devono agevolare tutte le persone nella
pratica sportiva, attività salutare che aiuta a vivere meglio». I con-
siglieri hanno preannunciato una mozione per affidare la gestione
delle società sportive a un assessore che si possa occupare delle
incombenze a tempo pieno, oltre a potenziare l’ufficio dello sport. 
SINDACO. Non si è fatta attendere la risposta del sindaco Attilio
Gastaldello. «È un vero peccato, per la politica lupatotina, che una
minoranza priva di contenuti e sensibile soltanto alla ricerca di
visibilità, continui a dichiarare falsità sui risultati dell’amministra-
zione – ha dichiarato il primo cittadino –. Quando mi sono inse-
diato la situazione degli impianti era disastrosa, con due palazzet-
ti fatiscenti e alcune palestre sgangherate. Oggi abbiamo il Palalu-
patotina, il palazzetto in via Leoncavallo completamente rifatto e
diverse palestre riqualificate. L’impianto calcistico “Battistoni” è
stato ampliato e  messo a norma con manto sintetico e illuminazio-
ne. Le piste di atletica e di Bmx e gli impianti di tennis del capo-
luogo e di Raldon sono stati migliorati. La ciclopedonale delle
Risorgive e i tre parchi calistenici completano un’ottima offerta
sportiva. A breve si concluderà la gara per il nuovo impianto nata-
torio e avremo il progetto definitivo ed esecutivo del palazzetto di
viale Olimpia, interventi per circa 10 milioni di euro. Le società
sportive sul territorio sono aumentate e hanno potuto conseguire
ottimi risultati. Il nostro Comune ospita raduni nazionali, come
quelli di tennistavolo e Bmx, o ritiri di nazionali, come quella di
tennis in carrozzella. Tutto ciò - conclude Gastaldello - grazie
anche a una completa riorganizzazione dello staff comunale, che
oggi può contare su un nucleo di tre persone e alla presenza della
consulta dello sport». 

La minoranza critica la gestione. Il sindaco rimanda al mittente

È scontro sullo sport
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Il campo dedicato a Nicola
Pasetto di cui la minoranza

critica la gestione

Rata costante, un servizio
molto richiesto. La App per
effettuare tutte le operazioni

Una società che ha fatto della trasparenza e
della presenza sul territorio una delle sue
peculiarità. Ma Lupatotina Gas e Luce si è
fatta apprezzare dalla clientela anche per
alcuni servizi che hanno riscontrato grande
interesse da parte degli utenti. Da inizio
anno ricordiamo che è scaricabile la App
per iOS e Android “Lupatotinagaseluce”,
uno strumento molto utile in quanto consen-
te di effettuare tutte le operazioni e tenere
così sotto controllo i consumi. Così come
l’autolettura del contatore che si può comu-
nicare dal giorno 25 di ogni mese fino al
giorno 5 del mese successivo, un servizio
che permette al cliente di comunicare la let-
tura del contatore al fine di ottenere la fattu-
razione calcolata sui consumi certi. Con la
comodità di evitare code agli sportelli e
garantire la puntualità dei pagamenti alla
scadenza delle stesse. Chi ha poi sottoscrit-
to le nuove condizioni di Lupatotina Gas e
Luce, può usufruire di uno sconto annuale
sulla fattura del gas, di 12 euro, riservato a
chi ha scelto la domiciliazione bancaria e
ulteriori 12 euro per chi  ha optato per il
recapito della fattura via mail. 
Un’altra opportunità che ha riscontrato
grande interesse da parte della clientela è
quella della rata costante, particolarmente
interessante se si considera la differenza
tra i consumi invernali e quelli estivi oltre al
prezzo dell’energia che nel corso degli ulti-
mi mesi è stato caratterizzato da notevoli
variazioni. Con la fatturazione RATA

COSTANTE vengono emesse 11 fatture di
acconto mensili ed una dodicesima fattura
di conguaglio del consumo annuo in base
alla lettura di fine anno termico a settembre.
La rata mensile in acconto viene calcolata
dividendo per 12 il totale dei metri cubi di
gas metano effettivamente consumati
durante l’anno termico precedente (dal
01/10 al 30/09).
Sempre più utilizzate sono infine le sta-
zioni di ricarica di Lupatotina Gas e Luce
considerato l’incremento di  utilizzo di auto
elettriche non solo a livello europeo, con
1,56 milioni di immatricolazioni nel 2022,
ma anche italiano. Ricordiamo che è possi-
bile effettuare la ricarica nel parcheggio

antistante la sede in via San Sebastiano
(gratuito solo per chi è già cliente e in orari
d’ufficio) e accanto al Centro Agorà in via
Garofoli 233 (qui a pagamento). Dotata di
due erogatori, la colonnina può essere uti-
lizzata per la ricarica di auto elettriche e di
quelle ibride plug-in.  Chi è già cliente aven-
do sottoscritto un contratto di fornitura di
energia elettrica, può usufruire di una tariffa
agevolata di 0,25/KWH, mentre per chi non
è cliente la tariffa è di 0,35/KWH. Chi è già
cliente non dovrà effettuare il pagamento al
momento della ricarica, ma riceverà l’adde-
bito nella prima bolletta utile (questa moda-
lità di pagamento vale anche per l’eventua-
le utilizzo presso le altre colonnine

EVWAY). E’ sufficiente scaricare l’App
EVWAY, ma se al momento della ricarica
non si vuole sempre utilizzare lo smartpho-
ne, ecco che Lupatotina Gas e Luce mette
a disposizione dei suoi utenti un keyfob,
cioè un portachiavi che permette di attivare
la ricarica in modalità “wi-fi” semplicemente
avvicinandolo alla colonnina. La richiesta si
effettua direttamente dall’app. Coloro che
invece non sono clienti di Lupatotina Luce e
Gas e usufruiranno del servizio, dovranno
effettuare il pagamento al momento stesso
della ricarica seguendo le indicazioni del-
l’applicazione” EVWAY “.

Lupatotina Gas e Luce Srl

Grande utilizzo delle stazioni di ricarica elettrica

C’è Bimbinbici il 7 maggio
Il Comune di San Giovanni Lupatoto partecipa a Bimbimbici,
una manifestazione nazionale di FIAB che vuole promuovere la
mobilità attiva e diffondere l’uso della bicicletta tra giovani e
giovanissimi. L’edizione 2022 ha avuto più di 220 eventi in 18
regioni, oltre 220 città coinvolte per un totale di oltre 43.000 par-
tecipanti. Domenica 7 maggio, il  ritrovo Piazza Umberto I
(sotto la torre) alle ore 9. La meta de sarà Villa Buri attraverso
un percorso facile e sicuro, adatto ai bambini, per circa 8 Km
all’andata e 8 Km per il ritorno. Il rientro è previsto per le ore 12
in località Porto all’Adige, dove si potrà mangiare insieme e
dove il pomeriggio dalle ore 14 si svolgerà la Festa degli Aqui-
loni organizzata dalla Pro Loco di San Giovanni Lupaototo.
«Anche quest'anno il Comune aderisce convintamente alla
manifestazione degli Amici della Bicicletta – sottolinea l'asses-
sore all'Istruzione di San Giovanni Lupatoto, Debora Lerin – e
promuove l'evento tramite la distribuzione dei volantini nelle
scuole, il patrocinio e il supporto della Polizia Locale in consi-
derazione del valore sportivo, sociale e aggregativo dell'iniziati-
va. Da sottolineare che il Consiglio comunale dei ragazzi e delle
ragazze ha deliberato l'adesione alla manifestazione e partecipe-
rà con una delegazione guidata dal sindaco junior Amanda Bot-
tacini per promuovere la mobilità ciclabile tra i giovani».
I minori sono ammessi solo se accompagnati dai genitori. Si
consiglia l’utilizzo del caschetto. Ai bambini partecipanti sarà
regalato un simpatico gadget.



Cer in giugno e luglio
Si svolgeranno, anche quest’anno, i centri estivi organizzati dal
Comune nell’ambito del progetto Family + a sostegno delle
famiglie con figli minori. Il centro estivo per la fascia d’età 6-14
anni, si svolgerà presso la scuola primaria Ceroni dal 19 giugno
all'11 agosto 2023.
I centri estivi rivolti alla fascia d’età 3-6 anni si terranno nelle
due scuole dell’infanzia comunali statali: Giovanni XXIII e
Garofoli dal 3 luglio al 25 agosto. 
Negli scorsi anni sono stati accolti più di 100 minori in turni di
due settimane, coprendo anche un periodo più esteso rispetto ai
precedenti arrivando alle dieci settimane.
Le richieste verranno accolte fino ad esaurimento dei posti,
dando precedenza alle famiglie residenti nel Comune lupatotino
e tra queste alle famiglie con minori più fragili o segnalate dai
nostri Servizi Sociali. Al fine di assicurare una maggiore rispo-
sta possibile alle famiglie richiedenti affinché non rimangano
escluse, saranno proposti periodi diversificati da quelli richiesti,
razionalizzando eventuali posti rimasti ancora disponibili.
Per avere informazioni, il programma dettagliato, e l’apertura
delle iscrizioni: www.comune.sangiovannilupatoto.vr.it (comu-
nità/family) 
• Punto Informativo Family+: Servizi Sociali Comune di San
Giovanni Lupatoto. Martedì e giovedì dalle 10.00 alle 13.00,
045 8290211-195  
• Iscriviti alla newsletter: bit.ly/newsletterFamilyPiu e segui la
pagina Facebook @FamilyPiu.
«L’obiettivo dell’amministrazione comunale – sottolinea l’as-
sessore al sociale ed alla famiglia Maurizio Simonato – è dare
ai minori la possibilità di interagire dopo l'isolamento degli anni
dell'emergenza ed ai genitori, in particolare coloro che lavora-
no». 
«Il rinnovo dei centri estivi comunali - interviene l’assessore
all’infanzia adolescenza e servizi educativi, Debora Lerin - è
un servizio che garantisce la copertura educativa per i minori
durante l’estate,  favorisce la socializzazione e la crescita in atti-
vità di gruppo come elemento fondamentale per lo sviluppo non
solo cognitivo ma anche e soprattutto per quello emotivo-affet-
tivo».

Famiglie lupatotine in festa il 2 giugno
a Cà Sorio. L'amministrazione comu-
nale infatti ha organizzato la prima edi-
zione della “Giornata della Famiglia”
al Centro di via Porto 260 a San Gio-
vanni Lupatoto, evento dedicato ai
genitori e soprattutto ai più piccoli, con
una serie di attività ludiche ed educati-
ve, che sarà seguito da un convegno
sempre sulla famiglia, in fase di pro-
grammazione.
La manifestazione è organizzata dal-
l’assessorato al sociale e famiglia del
Comune di San Giovanni Lupatoto,
con il supporto dell’associazione Bal-
der e del Comitato della Chiesetta di
Sorio e con la collaborazione delle
associazioni Il Lato Positivo, Progetto
Natura Verona Lago e Ops Clown.
Nel parco e nella struttura storica di Cà
Sorio, con inizio dalle ore 14,00 alle
18,30 ed entrata libera, le famiglie
potranno stare assieme divertendosi
con giochi, teatro e laboratori, tra i
quali: il truccabimbi, il gioco dei bus-
solotti, la baby dance con Ops Clown,
il laboratorio Fogliorando con la crea-
zione del proprio libro delle foglie
attraverso tecniche artistiche differenti,
curato da Il Lato Positivo, il laborato-
rio di disegno dedicato alla natura con

Progetto Natura Verona Garda, la
mostra sulla famiglia “Legami” di Sara
Pigozzo, e molto altro ancora. Alle ore
16,00 teatro per grandi e piccini
“Siamo tutti sulla stessa Arca” della
Compagnia dei Somari / Aria Teatro.
Sarà aperto lo stand per le bibite e vi
sarà il carretto del gelato artigianale di
Gelateo.
Alle 19,00 per chi vorrà fermarsi verrà
preparato il risotto ed alle 21,00 Fabri-
zio Piccinato ed ArteFatto Teatro ci

faranno divertire e pensare con lo spet-
tacolo “Badanti”.
«In occasione della Giornata interna-
zionale della Famiglia istituita dalle
Nazioni Unite nel 1994, l’amministra-
zione comunale di San Giovanni Lupa-
toto vuole celebrare l’importanza della
famiglia dedicando ai genitori ed ai più
piccoli una Giornata a Cà Sorio -
dichiara l’assessore al Sociale ed alla
Famiglia Maurizio Simonato -. Ci tro-
veremo per stare assieme, divertirci e
riflettere, nel parco di Cà Sorio che è
anche il Centro per le Famiglie che
ospita varie attività, tra le quali il Punto
di Ascolto per minori ed il progetto
Family+. Stiamo inoltre programman-
do anche un convegno che sottolineerà
la centralità della famiglia, primo
nucleo della Comunità, luogo dove si
conosce ed impara l’amore, la respon-
sabilità verso gli altri, la solidarietà e
quindi dove si formano cittadini consa-
pevoli. Vogliamo fare la nostra parte
supportando le famiglie nella crescente
complessità dei bisogni e delle fragili-
tà, in particolare di natura relazionale
ed economica, e contrastare la sempre
più impregnante cultura dell’indivi-
dualismo, dell’edonismo e del materia-
lismo consumista».

2 GIUGNO. A Cà Sorio eventi dedicati ai bambini e ai loro genitori  

Arriva la Giornata della Famiglia
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L’assessore al Sociale e alla Famiglia
Maurizio Simonato



di Alessia Croce
alessia.croce@incassetta.it

Ultima spiaggia o occasione
per apprendere al meglio il
lavoro e poterlo praticare fin da
subito? Il CFP di Zevio, fin
dalla sua costituzione, ha cerca-
to di abbattere tutti i pregiudizi
che circondano la realtà delle
“scuole per lavoratori”. Entrata
a far parte, da qualche anno,
della fondazione CPV (Centro
Produttività Veneto), la scuola
professionale zeviana rappre-
senta per i paesani e per gli stu-
denti dei comuni limitrofi una
valida scelta, più comoda
rispetto alle scuole del centro
città, per proseguire gli studi
dopo il conseguimento della
licenza media e per potersi
avvicinare concretamente al
mondo del lavoro. 
La scuola offre un percorso
triennale, cofinanziato dal
Fondo sociale europeo e dalla
Regione Veneto, in operatore
meccanico per l’utilizzo di
macchine utensili automatiche
o a controllo numerico compu-
terizzato e per la prototipazione
con stampa 3D e taglio laser. Al
termine del terzo anno si ottie-
ne la qualifica professionale,

spendibile in tutti i Paesi della
Comunità europea. Iscrizione,
frequenza, libri di testo e assi-
curazioni sono completamente
gratuiti. Vanto della scuola è la
percentuale di studenti che
entro pochi mesi dalla fine
degli studi trovano lavoro:
attualmente si parla del 90%,
una delle percentuali più alte
nel veronese. Il posto di lavoro
vicino a casa non è l’unica

alternativa di cui possono bene-
ficiare in tempi rapidi gli alun-
ni: a coloro che si sono dimo-
strati più meritevoli è offerta la
possibilità di lavorare all’estero
mediante il progetto Erasmus
+.
È evidente che l’istituto profes-
sionale zeviano, soprattutto
negli ultimi anni, abbia pro-
mosso un percorso formativo
finalizzato ad un approccio al

passo con i tempi e più imme-
diato con la realtà on the job. 
A tal fine, la scuola ha pensato
di accogliere le richieste e i
dubbi dei suoi ragazzi sui mec-
canismi che regolano i rapporti
lavorativi mediante un incontro
con la Cgil di Verona. Al con-
fronto, avvenuto venerdì 21
aprile nella sede scolastica in
via Aldo Moro, hanno parteci-
pato la segretaria confederale
della Cgil di Verona Francesca
Tornieri e il sindaco Paola
Conti. «Una scuola professio-
nale non educa solo al lavoro,
ma deve anche formare alla cit-
tadinanza consapevole. Per
questo, poter ospitare una voce
autorevole del panorama sinda-
cale veronese rappresenta per i
nostri ragazzi l’occasione di
anticipare quelle che saranno le
problematiche che potrebbero
incontrare nel giro di pochi
mesi», interviene la preside
Manuela Farina.
«Avere a Zevio una scuola
superiore è un'opportunità per i
giovani e un valore per tutte le
aziende del territorio. Come
amministrazione abbiamo
sostenuto con convinzione le
sue attività», conclude il sinda-
co Paola Conti.

CFP. Il 90% degli studenti dopo il diploma trova occupazione

Dall’aula al mondo del lavoro
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LA LINGUA VENETA PREMIA L’ALTICHIERO. Assieme
alla scuola elementare Giovanni Pascoli di Campiglia dei Berici
(Vicenza), la classe terza G della scuola media Altichiero ha vinto il
concorso regionale “Tutela, valorizzazione e promozione del patri-
monio linguistico e culturale veneto”, sezione poesia, presentando il
video “Viaggio nella poesia gebetana”, incentrato sull’uso del dialet-
to. I gepidi erano una tribù germanico-gotica che nel 567 si stabilì
nella campagna zeviana dopo aver subito una pesante sconfitta dai
longobardi. 
Ottantanove i lavori presentati da scuole di ogni ordine e grado del
Veneto, dell’ Istria e della Dalmazia. La cerimonia di premiazione si
è tenuta al Museo del ‘900 di Mestre. Alla terza G è stato attribuito un
premio in denaro di 600 euro. (P.Tad.)

IL WEB TRA OPPORTUNITÀ E CYBERBULLISMO. Pro-
muovere il benessere di singoli e famiglie, individuando precocemen-
te situazioni di disagio e agendo con prontezza. È questo il fine che il
Consultorio familiare di Zevio intende raggiungere con due appunta-
menti in collaborazione con Domenico Geracitano, scrittore e poli-
ziotto, autore di diverse pubblicazioni incentrate sulla tutela dai peri-
coli in rete. Conosciuto come il “poliziotto poeta”, Geracitano tratta
da anni la realtà del web e dei social, incontrando ragazzi e genitori.
Il primo incontro, che prende spunto da “Coltiv@rete”, l’ultimo libro
di Geracitano, avrà luogo mercoledì 3 maggio, alle ore 20:30, nella
sala civica comunale di Santa Maria di Zevio, in via I Maggio. A
seguire, martedì 16 maggio, sarà la volta di “Usa la testa: se ci pensi
è tutt’altra cosa”, al centro civico culturale di Zevio, in piazza Santa
Toscana. «Crediamo fortemente nella conoscenza come unico modo
possibile per approcciarsi in maniera corretta ai fatti della vita quoti-
diana e della realtà che ci circonda, pertanto, vista la rilevanza dell’ar-
gomento trattato e del relatore che lo affronterà, vi invitiamo ad
accogliere numerosi l'opportunità», promuove l’iniziativa Marialui-
sa Vitale, psicologa e psicoterapeuta, responsabile dell’equipe del
Consultorio familiare, in collaborazione con il presidente Roberto
Laita, l’assessore al sociale Michela Andreoli e la consigliera comu-
nale con delega alla famiglia Katia Leonardi.
Non è richiesta la prenotazione. 
Per informazioni contattare il Consultorio allo 045 6050035 o via
mail a consultorio.familiare.zevio@live.it (A.Cro.)

Notizie ed appuntamenti

di Piero Taddei
piero.taddei@incassetta.it

Primo nel girone dei più esperti  è stato
lo scacchista di origine russa Andrei
Kosarev. Al secondo e terzo si sono piaz-
zati gli italiani Marco Vincenzi e Angelo
Bordignon. Vincitore del girone B è stato
Michele Fracaso, dopo di lui sono arriva-
ti  Stefano Zenirato e Amir Ghsen.  Ses-
sant’otto i giocatori iscritti al settimo
Torneo internazionale “Città di Zevio”
di scacchi  provenienti anche da Regioni
vicine, ripartito dopo la pandemia. 
La due giorni di gare tenutesi all’ex
municipio in piazza Santa Toscana, è
stata suddivisa a seconda dell’abilità: nel
girone A  i giocatori  con punteggio
superiore a 1.800 elo, soglia che tiene
conto dei risultati conseguiti in partite
valide disputate  precedentemente al
torneo. Sotto questa soglia vengono rag-
gruppati i giocatori meno esperti, solita-
mente i più giovani. Organizzatore in
primis della kermesse  patrocinata dal
Comune è stato il maestro  Valerio
Luciani, gran cerimoniere dei più
importanti tornei che si tengono nel
Veronese. Alla logistica dell’evento
hanno provveduto la Pro loco e i fre-
quentatori della  scuola di scacchi fonda-
ta da Paolo Caneva. Il   torneo era in
ricordo del veronese  Stefano Perezza-
ni, scomparso prematuramente, al quale
è riconosciuto il ruolo di pioniere nel
diffondere lo scacchismo in scuole e cir-
coli.  «La partecipazione al nostro torneo
omologato dalla Federazione internazio-
nale,  è stata buona nonostante la
sospensione per due anni causa Covid.

Probabilmente perché abbia-
mo scelto una formula più
snella del solito, che consente
ai giocatori di rimanere alme-
no un po’ in famiglia  durante
il fine settimana - spiega
Caneva -. Perciò guardiamo
con fiducia al futuro, convinti
che      il torneo possa andare
avanti bene camminando con
le proprie gambe, tanto da
aver già fissato la data dell’edi-
zione del prossimo anno, il 23
e 24 marzo».
Alla cerimonia di premiazione
hanno presenziato, tra gli altri,
la sindaca Paola Conti, i fami-
gliari di Stefano Perezzani, il
presidente della Pro loco Gian-
ni Longo, il maestro Luciani e
Caneva. 

SCACCHI. Buona partecipazione dopo due anni di stop

Vittoria russa al Città di Zevio

Un momento del Torneo Città di Zevio

È già tempo 
di Estate Zeviana

Riparte a maggio l’Estate zeviana, uno degli eventi più attesi nel
paese della mela, promosso dalla Pro Loco di Zevio, in collabora-
zione con l’amministrazione comunale e il Circolo NOI. Tradizio-
ne che accompagna l’arrivo del caldo e della bella stagione, il pro-
gramma propone eventi musicali, spettacoli teatrali, serate all’in-
segna della comicità e momenti di divulgazione culturale. Il fine
resta sempre lo stesso: intrattenere e divertire i cittadini, zeviani e
dei comuni limitrofi, coniugando leggerezza, musica, arte e cultu-
ra.
Le danze si aprono sabato 27 maggio con un appuntamento di
tutto rilievo: nel parco del castello di Zevio, alle ore 21:00, ci sarà
la messa in scena dello spettacolo teatrale “Gli invisibili. La soli-
tudine dei giusti”, con la regia di Enzo Rapisarda e la produzione
di Nuova compagnia teatrale. La rappresentazione, in memoria
delle vittime della mafia, è patrocinata dal Comune di Zevio, da
Family inItalia, dal Ministero dell’Interno, dalla Regione Veneto e
da Avviso pubblico - enti locali e Regioni contro le mafie e corru-
zioni. 
Giugno si apre con l’atteso Torneo delle contrade, che avrà inizio
sabato 3 giugno e vedrà sfidarsi, come ogni anno, le contrade dei
viola, gialli, verdi e granata. Sarà la vivace Color run a rappresen-
tare, come da tradizione, lo sparo di inizio della competizione: a
partire dalle ore 16:00 si correrà tra le vie del paese, immersi in
nuvole di colore, per la gioia di piccoli e (un po’ meno) di grandi.
La quota d’iscrizione è di 2 euro.
Il divertimento proseguirà la sera, con la Notte rosa in piazza
Santa Toscana e in corso Cavour: molti saranno gli stand degli
hobbisti e dell’artigianato, i negozi rimarranno aperti fino a mez-
zanotte e sarà possibile concedersi un risotto o un piatto di pasta
nei vari bar del paese. A dare ritmo alla serata, con musica live, ci
penseranno i Crazy Joe e I Tremendi.
Altro pezzo forte di questa “Estate” è il concerto del rocker Piero
Pelù, previsto per venerdì 21 luglio al castello di Zevio. I bigliet-
ti sono già disponibili sui siti online di Ticketone e Box office.
Tanti altri sono gli eventi in programma che, a breve, verranno
svelati. (A.Cro.)

Sabato 27 maggio

Un momento dell’incontro del 21 aprile scorso

Contributo per l’infanzia
Aperte le domande online per l’ottenimento di voucher per la frequenza dei servizi per
la prima infanzia (0-3 anni) riconosciuti dalla Regione Veneto. Il contributo, a titolo di
rimborso, va da un minimo di 400 euro ad un massimo di 800 e viene determinato sulla
base dell’Isee Fattore Famiglia. Possono presentare richiesta i residenti nel Comune di
Zevio, sia cittadini italiani che stranieri in possesso di titolo di soggiorno, che abbiano
un Isee, in corso di validità e rideterminato dall’applicazione del F.F., non superiore a
15.000 euro. Il minore convivente per il quale si richiede il beneficio deve aver frequen-
tato i servizi educativi per almeno due mesi, anche non consecutivi, nel periodo che va
dal 1° settembre 2022 al 31 agosto 2023. Il termine per la presentazione delle
domande online è fissato al 15 maggio 2023 e il servizio è accessibile al link
https://survey.econlivlab.eu/886168?lang=it.
Per ulteriori informazioni è possibile contattare l’ufficio Servizi Sociali al numero 045
6068440, il lunedì, mercoledì e venerdì dalle ore 10 alle ore 13 e il martedì e giovedì
dalle ore 15 alle ore 18, oppure inviare una mail a: sociale@comune.zevio.vr.it. (A.Cro.)



di Martina Scrimali
martina.scrimali
@incassetta.it

Il comune di San Martino Buon
Albergo organizza in collabora-
zione con istituzione servizi al
cittadino e l’istituto comprensi-
vo statale, incontri dedicati alle
tematiche legate alla pre-adole-
scenza. 
Si tratta di appuntamenti serali
in cui, grazie all’aiuto di esper-
ti, i genitori avranno la possibi-
lità di analizzare la delicata fase
che stanno attraversando gli
adolescenti del nostro decen-
nio. Il rapporto con il cellulare,
lo studio, la sessualità e l’edu-
cazione all’uso di dispositivi
digitali e nuove piattaforme
social.  Il ciclo di incontri è ini-
ziato lo scorso 20 aprile, tenuto
da Amedeo Bezzetto, psicolo-
go-psicoterapeuta al centro per
l’adolescenza e la famiglia del-
l’ospedale Santa Giuliana. 
Ulteriori date sono previste il 3
maggio, in compagnia di Ilenia
Bozzola, psicologa-psicotera-
peuta, Sportello ascolto I.C.
San Martino Buon Albergo;
mercoledì 17 maggio con

Giorgio Cipriani, educatore
esperto in MediaEducation.
Tutti gli incontri si svolgeranno
all’auditorium Carlo Urbani,
scuola secondaria di I grado “B.
Barbarani”, via Bentegodi 2,
San Martino B.A. a partire
dalle 20:30.  L’ultimo appunta-
mento intitolato “Ma io non
pensavo”, si terrà mercoledì 31

maggio con l’avvocato Maria-
luisa Nitti e Andrea Salvetti,
pedagogista e informerà i geni-
tori sia dei rischi legali che
comporta un utilizzo scorretto
dei social, sia delle responsabi-
lità legate alla genitorialità par-
tendo da esperienze concrete:
«Il titolo che abbiamo dato
all'incontro riprende l'espres-

sione che i ragazzi spesso uti-
lizzano quando trattiamo questi
temi con loro: “Ma io non pen-
savo”. Spesso infatti i ragazzi,
alla fine dei nostri incontri, ci
riferiscono che non pensavano
che i social fossero strumenti
così difficili da usare in modo
corretto».
Durante l’incontro i partecipan-
ti potranno anche essere infor-
mati sui rischi più frequenti in
cui un preadolescente potrebbe
incorrere usando le piattaforme
digitali, distinguendo gli aspetti
legali, come la violazione del
copyright, della privacy e la
diffamazione, da quelli educati-
vi, psicologici e sociali: «Dal
punto di vista educativo – affer-
ma  Andrea Salvetti – le pro-
blematiche che spesso riscon-
triamo fanno riferimento ad un
uso superficiale dei social poi-
ché manca la consapevolezza
delle conseguenze alle quali
possono andare incontro com-
piendo determinati atti».
Durante tutti gli incontri gli
esperti saranno disponili a
rispondere a domande e curio-
sità dei genitori sui diversi temi
affrontati. 

Ciclo di incontri con esperti all’Istituto comprensivo tutti i mercoledì

Come gestire l’adolescenza
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URBANISTICA E TERRITORIO. Quattro incontri per capire come
funziona l’Urbanistica, organizzati dall’associazione San Martino
Domani. Gli incontri si terranno il lunedì nella sala civica Donini, via
Roma 15, a San Martino B.A., dalle 20:45 alle 22:45. Relatori sranno
l’architetto Keti Venturini,  il geometra Marco Vinco e  Devis Casetta,
biologo ed esponente di Legambiente.Si inizierà lunedì 15 maggio:
"Strumenti di urbanistica ed edilizia pubblica"; a seguire lunedì 22
maggio: "Strumenti di edilizia privata"; lunedì 29 maggio: "Valutazio-
ni e autorizzazioni ambientali" ; infine lunedì 5 Giugno: "Gli aspetti
giuridici".
«Informazione, formazione e partecipazione sono una diversa faccia
della stessa medaglia. Stiamo toccando con mano che quando le perso-
ne si informano, ascoltano esperti ed esperienze, si mettono in gioco
trovando il tempo per riunirsi e per partecipare in modo attivo. Direi
che questa è la soddisfazione piu' grande per San Martino Domani -
afferma Roberto Alloro, neo presidente di San Martino Domani  -. Le
nostre iniziative perciò suscitano curiosita e domande, e vanno in que-
sta direzione,  incontrando in pieno anche tanti percorsi personali».

SUMMER TENNIS CLUB. La scuola tennis di Caldero organizza il
summer tennis club dal 12 al 16 giugno, dal 19 al 23 giugno e dal 26 al
30 giugno per tutti i ragazzi e le ragazze dai 6 ai 12 anni.
Verranno organizzate attività di intrattenimento sportivo, lezioni di ten-
nis, e giochi. Dalle 8:30 alle 17:00, al circolo tennis Caldiero, via Ponte
Rotto, Caldiero. Per ulteriori informazioni scrivere via whatsapp al
numero 347 4101615.

BASE TERRA: ATTIVITÀ PER LE FAMIGLIE. L’associazione
Base Terra propone per il mese di maggio una serie di attività dedicate
alle famiglie presso il Giardino degli Ulivi di Mezzane di Sotto.
Il primo appuntamento è previsto sabato 13 maggio, dalle 16:00 alle
17:00, sono previste attività di arteterapia e psicomotricità per le fami-
glie con bambini dai 18 ai 36 mesi. L’incontro sarà tenuto da Gaia Bis-
solo, arteterapeuta, e da Chiara Meneghello psicomotricista. Sabato 20
maggio dalle ore 16:00 alle ore 17:00: “fun with music”, per le famiglie
con bambini fino a 5 anni. L’evento di giovedì 25 maggio sarà dedica-
to agli adulti, dalle 20:30 alle 23:30, saranno proposte attività di artete-
rapia seguite da un aperitivo.
L’ultimo appuntamento sarà sabato 27 maggio, dalle ore 16:30 alle
18:00, dove saranno riproposte attività di arteterapia e psicomotricità
per le famiglie con bambini dai 18 ai 36 mesi.
Per informazioni e iscrizioni chiamare il  347 8837469, oppure inviare
un’email a baseterra@blu.it. (M. Scri.)

Notizie ed appuntamenti

12 defibrillatori in paese
San Martino Buon
Albergo sempre
più comune cardio
protetto. Ammon-
ta ora a 12 il
numero di defi-
brillatori presenti
all’interno del
comune con la
recente installa-
zione di 3 nuovi
dispositivi situati
nei pressi degli impianti sportivi di Mambrotta, vicino all’ex
municipio di Marcellise e nel parco di Casette, a fianco delle
piazze polisportive. Il progetto ha avuto inizio circa dieci anni fa
con l’installazione dei primi defibrillatori automatici in diversi
luoghi del comune. Nello specifico i DAE installati sono di
colore giallo, in modo da essere ben visibili in casi di emergen-
za, dotati di allarme antifurto e termostato. (M. Scri.)



di Jacopo Burati
jacopo.burati
@incassetta.it

È previsto entro la metà di
maggio l’inizio dei lavori per
l’allargamento e la riqualifi-
cazione sul tratto di compe-
tenza del comune di Nogara
della strada provinciale 20
dell’Adige e del Tartaro che
si collega con Salizzole. Ter-
minata la fase di aggiudica-
zione provvisoria, è stata
avviata la procedura per l’ag-
giudicazione definitiva in
seguito all’approvazione del
bilancio comunale. I lavori si
protrarranno per circa un
anno. 
L’importo totale per il comu-
ne di Nogara è di 2.055.000
euro, compresivi di 20.000
euro per gli oneri di sicurez-
za. Si tratta del secondo stral-
cio del progetto dell’allarga-
mento della strada: il primo
stralcio riguardava la rotato-
ria all’intersezione tra la stra-
da statale 12 e la strada pro-
vinciale 20. «Per noi è una
grande soddisfazione, siamo
finalmente giunti al dunque –
ha dichiarato il sindaco di
Nogara Flavio Massimo

Pasini –. I lavori per la realiz-
zazione della strada è un tema
molto sentito da parte dei cit-
tadini. L’inizio dei cantieri ci
permetterà, nel tempo neces-

sario per il completamento, di
avere una strada completa-
mente nuova e fruibile in
totale sicurezza. Attualmente
il tratto è stretto, pericoloso e

difficilmente percorribile.
Questo ha causato negli anni
molti incidenti stradali che
vanno assolutamente limita-
ti». 
Il mese scorso è già stato
chiuso al traffico il ponte di
intersezione tra la strada pro-
vinciale 20 e via Martin
Luther King. A questo propo-
sito, è stata prorogata la
sospensione della circolazio-
ne stradale sul tratto fino al
20 maggio. Gli interventi
sono inseriti in un più ampio
progetto: il finanziamento a
favore del comune di Nogara
è arrivato attraverso un accor-
do di programma con la Pro-
vincia di Verona stipulato nel
2018. Allora furono assegnati
6.000.000 di euro in totale:
3.570.000 concessi a Nogara
e 2.430.000 euro a Salizzole.
L’allargamento e la riqualifi-
cazione della strada, oltre che
la rotatoria, faciliteranno
anche il collegamento con
Tarmassia. Prima dell’esecu-
zione dei lavori, ci sarà l’ac-
curata verifica sulle tre zone
archeologiche che coinvolgo-
no il territorio di Nogara e
che potrebbero allungare i
tempi di realizzazione. 

NOGARA. Strada Adige-Tartaro al via entro metà maggio i lavori

Riqualificazioni stradali

COMUNITÀ SIKH IN FESTA. Successo per la seconda
edizione della festa della comunità Sikh nel territorio di Noga-
ra. L’evento è ormai una tradizione: l’incontro folkloristico si
è svolto sia a Nogara che a San Bonifacio nello stesso giorno,
in questo modo limitando e calibrando al meglio il numero di
presenze in paese. 
Un momento interculturale che testimonia come i Sikh siano
ben integrati nel tessuto sociale del paese, impiegati soprattut-
to nel lavoro nei campi, di muratura e di tinteggiatura. Il sikhi-
smo è una religione monoteista nata nella città di Kartarpur
Sahib, nell'India del XV secolo. Una delle più giovani tra quel-
le maggiori, è la quinta religione organizzata più grande del
mondo, comprendente circa 25 milioni di Sikh secondo i dati
all'inizio del ventunesimo secolo. Le credenze fondamentali
del sikhismo, articolate nel Guru Granth Sahib ji, includono la
fede e la meditazione sul nome dell'unico creatore, unità e
uguaglianza divina di tutta l'umanità.

di Valentino Bendazzoli
valentino.bendazzoli
@incassetta.it

La biblioteca dell’istituto com-
prensivo di Vigasio si arricchi-
sce di una funzionalità innova-
tiva: la gestione digitale dei
prestiti e diventa “Biblioteca
2.0”, grazie all’impegno dei
docenti del gruppo biblioteca
della scuola secondaria di
primo grado Sara Busato,
Valeria Nicolis, Alessandro
Pesarini e Valeria Sancassani
e alla guida della dirigente
scolastica Graziella Benedet-
ta Rossignoli. «È stato realiz-
zato – spiega la dirigente sco-
lastica Graziella Benedetta
Rossignoli – un catalogo onli-
ne (OPAC), che gli utenti pos-
sono consultare per ricercare i
libri presenti a scaffale e il
rispettivo genere di apparte-
nenza. Il sito di riferimento è
“icvigasio.myqloud.it”, che si
appoggia alla piattaforma gra-
tuita “QLoud Scuola”, utiliz-
zata da diverse biblioteche
scolastiche in tutta Italia». La
nuova funzione non va a
influire negativamente sullo

scambio e sul prestito diretto
dei libri. «L’arricchimento
digitale – prosegue Rossignoli
– non sostituisce il rapporto
diretto con il libro, perché il

momento del prestito avviene
durante l’ingresso in biblioteca
dei ragazzi con i rispettivi
insegnanti di italiano. Gli alun-
ni possono quindi trovare a

scaffale il libro ricercato in
piattaforma e sfogliarlo, per
poi prenderlo eventualmente
in prestito grazie alla propria
tessera personale con barco-
de». A registrare i prestiti sono
gli insegnanti. «I docenti –
conclude la dirigente scolasti-
ca – che hanno accesso alla
parte gestionale della piatta-
forma, hanno modo di registra-
re il prestito attraverso il bar-
code reader e monitorarlo uti-
lizzando le funzionalità dedi-
cate. La tecnologia è dunque al
servizio della lettura, per ren-
derla più accattivante e al
passo con i tempi».

Gestione digitale dei prestiti e consultazione del catalogo on line

Biblioteca 2.0 alle medie 
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SOGGIORNO AL MARE PER PENSIONATI. Il circolo
anziani in collaborazione con il comune di Vigasio organizza
un soggiorno al mare da domenica 2 a domenica 16 luglio ad
Igea Marina. Per prenotazioni e iscrizioni è possibile telefona-
re ai numeri 347 2955923, 349 2221998 o recarsi al circolo
anziani di via Foscolo. La quota di soggiorno è di 900 euro a
persona. Per partecipare è indispensabile essere in possesso
della tessera del circolo anziani. 

SERVIZIO MEDICO DISTRETTUALE A FORETTE.
l’Ulss 9 Scaligera, in collaborazione con il comune di Vigasio,
ha attivato a Forette di Vigasio, in via Custoza 2, a lato della
farmacia, il servizio di continuità assistenziale diurna, servizio
di guardia medica, per tutti coloro che non hanno il medico di
base. L'ambulatorio è aperto ad accesso libero dalle ore 11 alle
ore 13 nei seguenti giorni: lunedì, martedì, giovedì, venerdì.
Prima di recarsi all’ambulatorio è preferibile prenotare la visi-
ta. Per fissare l'appuntamento è possibile telefonare al numero
331 6660429, dalle ore 9 alle ore 11. Il servizio è svolto da tre
medici che si turnano nei giorni prestabiliti e che a seconda
delle patologie dei pazienti possono, a loro discrezione, esegui-
re anche visite a domicilio.  (V. Ben.)

Notizie in breve da Vigasio

Il Progetto Benjamin si presenta
L’assessorato al Sociale, in collaborazione con la fondazione “Historie”
organizza una serie di incontri dedicati alla socializzazione, alla stimolazio-
ne cognitiva e alla creatività per le persone over 65 residenti nel comune di
Vigasio, chiamato “Progetto Benjamin”.
Il progetto sarà presentato venerdì 5 maggio alle ore 10 nella sala civica di
via Bassini 4. L’assessore ai Servizi Sociali Corrado Merlini, sottolinean-
do l’importanza dell’attività, caldeggia la partecipazione: «Un invecchia-
mento attivo e in buona salute – spiega Merlini – è frutto di diversi fattori
che agiscono durante tutto il corso della vita, per questo il progetto per l’in-

vecchiamento attivo si propone di migliorare la qualità della vita aumentan-
do i momenti di socializzazione, ridurre gli stati di isolamento dell’anzia-
no, favorire le relazioni all’interno della comunità e valorizzarne la cultura
popolare, la storia e il senso di appartenenza». 
«Il progetto – racconta Elisa Raimondi – coordinatrice dei servizi anziani
della fondazione, è realizzato grazie al sostegno della Regione Veneto. È
fondamentale porre al centro la capacità dell’anziano di essere risorsa e di
partecipare alla vita sociale rimanendo in buona salute, usufruendo di ser-
vizi e attività presenti nel proprio territorio». 
Il primo incontro è in programma per venerdì 12 maggio dalle 9 alle 12
nella sala civica sopra la palestra di via Bassini. La partecipazione al pro-
getto è gratuita per i cittadini di Vigasio. Per iscriversi è possibile telefona-
re ai numeri 045 7363700 interno 4 oppure 346 1807787.

PRIMAVERA A PALAZZO. Si terrà domenica 14 maggio
nella location di Palazzo Maggi (in via Ferrarini) il terzo appunta-
mento di “Primavera a palazzo”, a partire dalle 10 fino alle 19.
L’evento culturale vedrà la presenza di banchetti da tutto il nord
Italia, laboratori creativi e dimostrazioni al femminile con ogget-
tistica in legno, tessuti ricamati e produzione di sapone e candele
fatte in casa. 
Durante i laboratori creativi, aperti tutto il giorno, sia i bambini
che gli adulti potranno imparare a fare il sapone e lo scrub per il
corpo, dipingere con i pennelli e gli acquerelli, oltre che compor-
re vasetti in terra cruda. La presenza speciale di una naturopata,
inoltre, permetterà di ascoltare la “musica delle piante” e  la sua
interazione con gli esseri umani.

FONTANELLA A SECCO. Il comune di Nogara ha sospeso,
In considerazione della carenza di disponibilità idrica nel territo-
rio della Regione Veneto e  in conformità con le azioni regionali
di tutela della risorsa idrica, l'erogazione dell'acqua proveniente
dalla fontana di piazzetta Franceschetti (vicino all’edicola) duran-
te le ore notturne. L’acqua scorrerà, a meno di altri provvedimen-
ti, soltanto di giorno dalle 7 alle 23. 

TUTTO ESAURITO PER  “SEI NEL POSTO GIUSTO”.
Sono stati oltre 250 i colloqui con giovani in cerca di occupazio-
ne ma anche con adulti pronti a ricollocarsi sul mercato del lavo-
ro. Molti i curricula lasciati nelle postazioni delle quindici azien-
de della pianura veronese presenti. In quattro ore sono state più di
200 le persone che si sono proposte, esaurendo tutti gli slot a
disposizione. Ciascun candidato poteva iscriversi online e incon-
trare al massimo quattro aziende, nel corso di appuntamenti della
durata di 20 minuti. La quarta edizione del progetto, che da anni
mette in relazione aziende, cittadini, amministrazioni e scuole
della pianura veronese, ha permesso ai cittadini di conoscere le
imprese attive nel territorio e di candidarsi per le 1600 posizioni
aperte nel prossimo triennio. (J.Bur.)

Notizie e appuntamenti a Nogara



di Jacopo Burati
jacopo.burati@incassetta.it

Si torna a parlare a Buttapietra dell'edificio
diroccato in centro storico a lato dell'ex
municipio, tra piazza Roma e piazza 4
novembre. Risulta infatti ancora fermo il
progetto di ripristino del fabbricato ormai
fatiscente, danneggiato in maniera conside-
revole e rischio persistente per i passanti.
Tutto questo nonostante la zona sia stata
messa in sicurezza provvisoria e delimitata
da transenne che peraltro invadono una por-
zione del marciapiede. I cittadini si chiedo-
no da anni quale sarà il destino dell'immo-
bile. 
Oltre alla sicurezza, ne va del decoro del
paese e si tratta di un biglietto da visita per
Buttapietra non certo edificante dal punto di
vista estetico. Durante gli ultimi tre anni
Renzo Giacopuzzi, membro della mino-
ranza in consiglio comunale per la lista civi-
ca “Pighi Giacopuzzi per Pegoraro Sinda-
co”, ha presentato due interpellanze sull’ar-
gomento. Lo scorso 26 aprile ha avanzato
l’ennesima richiesta diretta all’ufficio tecni-
co del comune di Buttapietra. «Mi è stato
riferito ufficialmente che il progetto di
ristrutturazione è stato accolto – spiega Gia-
copuzzi –. L’edificio è gravemente a rischio
di crollo e non si può più aspettare. Esiste-
rebbe una procedura di esproprio per poi
mettere mano alla costruzione, ma sembra
che per l’amministrazione comunale basti-
no le transenne che già ci sono». Già a set-

tembre 2020 erano stati previsti i lavori di
stabilizzazione e ristrutturazione del fabbri-
cato. In seguito il restauro dell’edificio –
come previsto dal “Piano degli interventi”
presentato in giunta a marzo 2021 e appro-
vato dal consiglio comunale il giugno suc-
cessivo –  era stato affidato ai legittimi pro-
prietari (la famiglia Longo di Buttapietra e
un avvocato di Bologna). Il piano propone-
va inoltre nuovi vincoli per favorire inter-
venti meno onerosi dal punto di vista eco-
nomico. Ma la realtà dei fatti, sotto gli occhi
di tutti, è che l’immobile è ancora lì, fermo
allo stesso punto di sempre. 
La minoranza in consiglio intende presenta-
re un’altra interpellanza, chiedendo di con-
vocare un tavolo tecnico con il sindaco di
Buttapietra Sara Moretto e i proprietari
della struttura per chiarire tempi e modi di

intervento. «Bisogna sollecitare la risolu-
zione del problema più rapidamente ed
energicamente possibile – conclude Giaco-
puzzi –. L’immobile potrebbe essere ceduto
trovando altri acquirenti. Andrebbero inol-
tre rivisti i vincoli imposti dal Comune per
facilitare la procedura di messa in sicurez-
za».
Sentita al telefono, la proprietà dell’edificio
ha dichiarato che «a partire da maggio tor-
neremo a lavorare sulla ristrutturazione edi-
lizia e abitativa dell’immobile. Alcuni pro-
blemi familiari ci impongono una velocità
ridotta nel procedere, ma abbiamo tutto
l’interesse ad andare avanti. Era stata avvia-
ta la procedura per usufruire del bonus edi-
lizio del 110%, ma il recente stop alla legge
ha imposto un forte rallentamento. Ora con-
tiamo di sbloccare la situazione».

Approvati e mai iniziati i lavori sull’immobile al centro del paese

Degrado senza fine
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SPAZIO MAMME. Il comune di Buttapietra, in collaborazio-
ne con l'associazione no profit "Il Melograno", organizza una
serie di incontri dedicati alle neo mamme e ai loro bambini fino
al primo anno di vita. Gli incontri si svolgeranno due volte al
mese, il venerdì dalle 9:30 alle 11:30, alla scuola dell'infanzia
“Regina della Pace” di Buttapietra in via Provinciale Ovest. Gli
appuntamenti del mese saranno venerdì 5 e 19 maggio. Stessi
giorni e stessi luoghi, ma dalle 16:30 alle 18, per i laboratori
"Giochiamo insieme", dedicati ai genitori dei bambini dai 12 ai
36 mesi d’età. Entrambe le iniziative si estenderanno anche nei
mesi estivi, all'aperto nel giardino delle ex scuole medie "Rena-
to Simoni" (via Alighieri). 
Per partecipare e ricevere informazioni è possibile chiamare il
numero 338 87746192.

AZALEE DELL’AIRC IN PIAZZA IL 14 MAGGIO. Aza-
lee della ricerca in piazza a Buttapietra e Raldon per la lotta
contro i tumori che colpiscono le donne. Domenica 14 maggio
a partire dalle 8:30 le volontarie e i volontari della fondazione
AIRC per la ricerca sul cancro saranno presenti, fino a esauri-
mento scorte, a Buttapietra in piazza Roma e a Raldon vicino
alla chiesa di Santa Maria Maddalena in via Speranza. Il costo
delle azalee è di 18 euro, con i quali si può diventare di diritto
soci all’AIRC. Tutto il ricavato sarà devoluto alla ricerca. 
Maggiori informazioni su www.airc.it o al numero 840.001.001. 

CIRCO MOBILE A MAGGIO. Si rinnovano a maggio gli
appuntamenti con il circo mobile a Buttapietra. Ogni mercole-
dì, dalle 16:30 alle 18:30, il pomeriggio sarà allietato da un
ludobus itinerante dedicato alle arti circensi. L’accesso agli
spettacoli – che comprendono giocolieri, acrobati, equilibristi e
clown con coinvolgimento diretto dei più piccoli – è completa-
mente gratuito. L’attrattiva si muoverà tra le aree verdi e nei
parchi rionali di Buttapietra e Marchesino. L’arrivo del circo è
stato possibile grazie a una collaborazione del Comune con l’as-
sociazione no profit “Il circo e la luna”. Appuntamenti: 3 mag-
gio al parco parrocchiale di Marchesino; 10 maggio al parco di
via Sarca; 17 maggio al parco di via Salieri; 24 maggio al parco
dei Popoli. Per informazioni telefonare al 346 79532552. (J.

Notizie in breve

ALTRI PUNTI DI RITIRO CEREA E VERONA

PROMOZIONE DEL MESE

Valutiamo il vostro oro

rispetto alla quotazione
giornaliera.

(escluso prezzo internet)

1 € AL GRAMMO 
IN PIÙ

1 € AL GRAMMO 
IN PIÙ

Qui trovi la valutazione del tuo oro: www.oro-verona.it • info@oro-verona.it



Studenti premiati 
a Vinitaly 2023

Con grande impegno gli studenti della classe 4AT dell’isti-
tuto Stefani Bentegodi della sede di Buttapietra sono risul-
tati vincitori al concorso “+Smart -Phone on the road” indet-
to dall’associazione Verona Strada Sicura con il patrocinio
del Ministero dell’Istruzione e della Prefettura di Verona. I
ragazzi, guidati dalla prof.ssa Patrizia Magrini, hanno vinto
grazie a un video realizzato in collaborazione con la Polizia
Municipale del Comune di Buttapietra che fa riflettere sul
pericolo dell’uso dei telefonini alla guida o anche mentre si
cammina per strada con grave ripercussione sugli incidenti
stradali. 
L’Istituto Stefani Bentegodi ha ottenuto solo un mese fa un
altro grande riconoscimento, all’interno della Fiera del Vini-
taly è stato infatti premiato (nella foto gli studenti con il Diri-
gente Scolastico Francesco Rossignoli) per il Valpolicella
Ripasso Doc Classico Superiore prodotto a San Floriano e
venduto nelle varie sedi, in occasione del 7° Concorso Eno-
logico degli istituti Agrari d'Italia, alla presenza del Presiden-
te del Consiglio dei Ministri Giorgia Meloni e dei Ministri,
Francesco Lollobrigida, Orazio Schillaci, Adolfo Urso e
Daniela Santanchè. 

Nuove speranze per la sanità locale
dopo l’incontro richiesto dai sindaci di
Isola della Scala, Erbè, Trevenzuolo,
Nogarole Rocca e Vigasio che si è tenu-
to al Palariso mercoledì 12 aprile alla
presenza di Manuela Lanzarin, asses-
sore regionale alla Sanità e a Pietro
Girardi, direttore generale dell’ULSS
scaligera.  Il piano di riorganizzazione
sanitaria prevede la nascita entro la pri-
mavera del 2026 di una Casa di Comu-
nità nell’ex nosocomio, attiva tutti i
giorni 24/24h , con punto prelievi e vac-
cini, medico e pediatra, diagnostica di
base, assistenza domiciliare. All’interno
si realizzerà un Ospedale di Comunità
con 24 posti letto per accogliere quei
pazienti che hanno bisogno di un perio-
do di assistenza clinica.  L’intervento,
che ha una previsione di spesa di 7
milioni di euro, verrà finanziato con i
soldi del Pnrr. Alle richieste della citta-
dinanza riguardanti i medici di base e
un punto di Primo Soccorso, l’assessore
Lanzarin ha sottolineato che «l’intento
è quello di implementare l’assistenza
domiciliare favorendo le cure a casa;
per far questo si incrementerà il potere
decisionale dei Comuni e delle Associa-
zioni su sanità e sociale».
VIGASIO. Nel frattempo, l’Ulss 9 Sca-
ligera potenzia, in collaborazione con le

Amministrazioni comunali, il Servizio
Medico Distrettuale grazie a due nuove
sedi nel Distretto 4 – Ovest Veronese, a
Vigasio e a Valeggio sul Mincio, riserva-
te ai cittadini al momento sprovvisti del
Medico di Medicina Generale. Per il ter-
ritorio di Vigasio la sede è nella frazione
di Forette, in via Custoza, nei locali adia-
centi alla farmacia. Il servizio seguirà gli
orari consueti: dalle 9:00 alle 11:00:
appuntamenti/comunicazioni telefoniche;
dalle 11:00 alle 13:00: libero accesso;
dalle 13:00 alle 15:00: visite ambulatoria-
li su appuntamento; dalle 15:00 alle
19:00: visite domiciliari.
I giorni di servizio sono i seguenti: lune-

dì, martedì, giovedì e venerdì. Il Servizio
Medico Distrettuale è un progetto attivato
dall’Azienda ULSS 9  Scaligera per i cit-
tadini rimasti privi del Medico di Medici-
na Generale, pensato come una misura
straordinaria e temporanea per rispondere
ai bisogni di quella parte di popolazione
che al momento non riesce a trovare la
disponibilità di un medico, garantirà tutte
quelle prestazioni di assistenza primaria
generalmente fornite dal medico di base
(prescrizioni di farmaci, prestazioni stru-
mentali e specialistiche, certificazioni,
visite ambulatoriali e a domicilio). L’ac-
cesso all’ambulatorio è su prenotazione:
per fissare l'appuntamento è possibile
telefonare al numero 331.6660429 dalle
ore 9 alle ore 11..
DONAZIONE ORGANI. Con il rila-
scio o il rinnovo della carta d’identità è
ora possibile, anche a Isola della Scala,
esprimere la propria volontà in merito alla
donazione di organi e tessuti. Volontà poi
conservata in un registro informatico
nazionale, sicuro e trasparente, chiamato
Sistema Informativo Trapianti (SIT), con-
sultabile solo dai medici dei coordina-
menti trapianti abilitati. Il servizio è con-
sentito, all’ufficio anagrafe del Comune,
esclusivamente al rilascio o rinnovo della
carta d’identità elettronica. Non un obbli-
go, ma una scelta ed è sempre possibile
cambiare idea. Maggiori informazioni per
la scelta  su www.crtveneto.it/all/crt-pie-
ghevole.pdf. (A.Rez.)

L’incontro con l’assessore regionale porta buone notizie

Sette milioni per l’ospedale
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L’assessore regionale Manuela Lanzarin



Spesso accade che i bambini si
arrabbino, che facciano i
“capricci”, che piangano per la
frustrazione o per la tristezza,
che si trovino cioè in preda alle
emozioni senza riuscire a con-
trollarle.  
Mamme e papà di fronte a que-
ste manifestazioni si trovano in
difficoltà e possono mettere in
atto strategie educative inade-
guate, che non portano benefi-
cio né al bambino, né a loro
stessi. Capita infatti che possa-
no in alcuni casi ignorare i sen-
timenti del figlio, trattando
come una cosa banale o una
seccatura l’emozione che viene
provata in quel momento; altre
volte invece notano i sentimen-
ti provati, ma pensano che il
bambino possa fare da solo e
cercano semmai di farlo smette-
re di piangere con diversivi di
vario tipo; altre volte, nella peg-
giore delle ipotesi, sono sprez-
zanti e senza rispetto per le
emozioni provate dal bambino
in quel momento, e manifestano
atteggiamenti di disapprovazio-
ne, presa in giro o critica.
Il turbamento emotivo invece
può essere visto come un’op-
portunità per capire meglio
nostro figlio e per aiutarlo a tro-

vare un modo per calmarsi che
sia positivo, più consapevole e
funzionale. Come fare?
L’arma migliore che possiamo
usare è l’empatia. 
L’empatia si definisce solita-
mente come la capacità di met-
tersi nei panni degli altri, ma
non è solo questo. L’empatia è
una forma di comprensione pro-

fonda, in cui non c’è coinciden-
za con il vissuto e con quanto
sta provando il bambino, ma si
tratta solo di una grandissima
disposizione a capire ed acco-
gliere.
Attraverso l’empatia possiamo
aiutarlo a calmarsi quando è
angosciato e a capire meglio se
stesso, a qualsiasi età.  Possia-
mo anche avere dei comporta-
menti empatici che favoriscono
il ritorno alla calma, come per
esempio abbracciare il bambino
e fargli percepire che compren-
diamo il suo stato d’animo,
senza farlo sentire sbagliato per
quello che sta provando e senza
rischiare di aggiungere alla sua
frustrazione anche risentimen-
to. Possiamo poi utilizzare uno
stile comunicativo fatto di
sguardi, gesti e parole affettuo-
se e aiutarlo a PARLARE di ciò
che è accaduto, disponendoci
con calma e pazienza all’ascol-
to.
Porsi empaticamente di fronte
alle emozioni intense dei figli
consoliderà la relazione in
famiglia e farà crescere i bam-
bini più sicuri di sé!
Se vuoi approfondire l’argo-
mento non esitare a chiamarmi
o a scrivermi!

Pedagogia a cura di Patrizia Chieregati

Empatia significa comprensione

Per porre domande scrivi a 
patriziachiere@yahoo.it

Dott.ssa Patrizia Chieregati
Educatrice e Pedagogista 

cell. 339 3657148

Professione riconosciuta dalla
L. 205/2017 art.1 cc. 599-601
e regolamentata ai sensi della

L. 4/2013

Con il cambio di stagione piccoli inestesismi,
come irritazioni, dermatiti e pelle eccessivamente
secca e disidratata, tendono ad aumentare. 
«Particolarmente in questo periodo entrano in
negozio donne di ogni età che hanno la pelle irri-
tata oppure così secca da dare fastidio, sia al viso
che su gambe e busto, – spiega Giuliana Vignato
titolare di New Estetica Giuliana - le aiutiamo con
la RISTRUTTURAZIONE delle due BARRIERE
FONDAMENTALI per la pelle SANA. Si inizia
con una consulenza personalizzata per poi proce-
dere con il trattamento in cabina dove si ripara la
barriera idrolipidica restituendo alla pelle i
nutrienti di cui ha bisogno. Dopo i rapidi benefici
in salone, viene indicato alla cliente il modo per
continuare a trattare la pelle a casa in modo facile
e corretto». 
«Per le pelli meno sensibili - continua Giuliana
Vignato - consiglio di fare un richiamo al viso due
volte l'anno, iniziando in questo periodo, prima
dell'estate, per prepararla ai primi venti e ai primi
soli. Per le più sensibili è di maggiore aiuto un
monitoraggio più frequente, ogni 3 - 4 mesi. Men-
tre per le pelli più mature, non necessariamente
interessate agli antirughe, ma alla salute della loro
pelle che in questa fase di età è sempre più caren-
te di grassi protettivi e perennemente secca, serve
un supporto più frequente: mensile è l'ideale per

sentire e vedersi il viso più lumi-

noso, fresco, liscio, morbido, senza fastidi». 
Non basta cambiare la crema, serve alla base un
Metodo Specialistico profondo e guidato se si
vogliono ottenere cambiamenti concreti. Di gran-
de aiuto per una pelle vellutata è anche unire il
trattamento estetico all’assunzione di probiotici
per mantenere sano il microbioma cutaneo.
Per consulenze New Estetica Giuliana si trova
a Castel d’Azzano in via Mascagni 14, 
è possibile prenotare un appuntamento allo
045 518038.  

Pelle irritata e cambio di stagione
Estetica a cura di New Estetica Giuliana

www.newesteticagiuliana.it

maggio 2023 24Cassetta  in Rubriche

dd aa   CC oo ss tt aa nn zz oo   CCoommpprrii  ll aa   QQ uu aa ll ii tt àà

via Provinciale est, 1a
Buttapietra - Tel. 045 6660017
www.macelleriacostanzo.it

MACELLERIA

Il filetto di manzo è uno dei tagli più
pregiato, ma anche uno dei più costosi..
Per unire gusto e tasche, vi propongo un
alternativa golosa e conveniente. 
Ci facciamo tagliare 8 “fettone” di filet-
to di maiale spesse 2 cm circa. Tritiamo
quattro rametti di rosmarino fresco con
qualche pezzetto di buccia di limone
(poca). Stendiamo le fette di bacon,
distribuiamo un pizzico di trito profu-
mato e appoggiamo una fetta di carne. 
Arrotolato il tutto, leghiamo con dello

spago da cucina. In una padella capien-
te rosoliamo il filetto con una noce di
burro, aggiungiamo mezzo bicchiere di
birra bionda e lasciamo cuocere a fuoco
vivace, finché il liquido si sarà addensa-
to (qualche minuto). A questo punto,
togliamo i medaglioni e scottiamo i fun-
ghi champignon (lavati e tagliati a fette
non troppo sottili) nel fondo di cottura,
nella stessa pentola in cui abbiamo
cotto la carne. Si insaporiranno e saran-
no pronti in pochi minuti. 

Filetto di maiale con 
bacon croccanteLa RRicetta 

di CCostanzo

Giuliana Vignato  con il suo staff



 2023 2Cassetta  in Rubriche

L’implantologia dentale è quel-
la branca dell’odontoiatria che
si occupa di sostituire i denti
mancanti con altrettante
radici sintetiche ancorate
all’osso. 
La perdita dei denti naturali è
sempre stata un evento invali-
dante, sia per la funzione sia per
l’estetica della bocca. Prima
dell’avvento dell’implantologia
dentale, il ripristino era reso
possibile solo per mezzo di pro-
tesi fissate ai denti contigui a
quelli mancanti: un intervento
demolitivo, che ne prevedeva la
limatura e spesso la devitalizza-
zione per accogliere le corone
che avrebbero sorretto l’ele-
mento mancante. Quando
numero e qualità dei denti natu-
rali non era favorevole alla
costruzione di protesi fisse, la
sostituzione dei denti mancanti
prevedeva, invece, l’applicazio-

ne di protesi mobili parziali o
totali (dentiera).
Tali apparecchi oggi vanno
scomparendo grazie ai progres-
si fatti nel campo della preven-
zione di carie dentarie e paro-
dontopatie che hanno ridotto la
perdita di elementi dentali, ma
anche per merito dell’implanto-
logia che ne ha permesso la sta-
bile sostituzione anche nei casi
di perdita completa dei denti.
Con l’utilizzo dell’implanto-
logia dentale non è più neces-
sario coinvolgere denti integri
per sostituire quelli mancanti.
L’impianto dentale, in qualità di
radice artificiale inserita sta-
bilmente nell’osso, riesce a
sostenere validamente una
corona (capsula) singola o un
ponte, oppure può fare da eccel-
lente ancoraggio a una dentiera
instabile o mal tollerata dal
paziente.

Secondo le necessità, è possibi-
le inserire uno o più impianti,
per sostituire un solo dente,
più denti (protesi dentale par-
ziale) o tutti i denti dell’arcata
(protesi dentale completa).
Contrariamente a quanto si
possa pensare, nella maggio-
ranza dei casi l’intervento d’im-
plantologia dentale non è dolo-
roso (inserire un impianto è
molto meno traumatico rispetto
all’estrazione di un dente) e
presenta una percentuale di suc-
cesso molto elevata (dal 95 al
98%).

PERCHÉ AFFRONTARE 
UN INTERVENTO 
D’IMPLANTOLOGIA

La mancanza di uno o più
denti è la causa di numerosi pro-
blemi sia all’estetica del sorriso
sia alla buona funzionalità della
masticazione;

La migrazione dei denti
vicini a quelli mancanti tende a
riempire lo spazio vuoto e di
conseguenza le arcate dentarie
non si chiuderanno più in modo
corretto;

La masticazione può diven-
tare difficile per la mancanza di
uno o più denti e per i disturbi
che questa provoca sulla musco-
latura, sulle ossa e sull’articola-
zione della mandibola.
Al termine dell’intervento, al
paziente viene consegnato il
“passaporto implantare”, un
libretto contenente uno schema
del piano di lavoro e tutti i dati
relativi all’impianto inserito
(dimensioni, lotto di appartenen-
za, certificato di idoneità).

ANATOMIA DI 
UN IMPIANTO DENTALE
Un impianto dentale è costituito
essenzialmente da tre parti:

impianto o fixture: struttu-
ra simile a una vite che viene
inserita nell’osso; è prodotta in
titanio, un materiale biocompati-
bile che non comporta reazioni
da parte dell’organismo;

moncone o abutment: pic-
cola struttura in titanio o zirconia
che connette la protesi all’im-
pianto;

protesi fissa: corona artifi-
ciale in ceramica o zirconia che
sostituisce il dente naturale. 

L’equipe dello studio 
odontoiatrico Centrodent srl
di Castel d’Azzano si rende
disponibile per maggiori
informazioni e consulenze
sugli argomenti trattati. Pote-
te inviare una e-mail a centro-
dentsrl@gmail.com oppure
telefonare al numero 045
512131.

Addio
protesi 
mobili

Cos’è l’implantologia dentale e quali sono i vantaggi a cura del dott. Rocco Lopiano



di Jacopo Burati
jacopo.burati
@incassetta.it

Ha riscosso grande successo
la coreografia ispirata a Mer-
coledì – la famosa bambina
della Famiglia Addams pro-
tagonista della serie tv di ten-
denza su Netflix – proposta
alla fase provinciale delle
“Olimpiadi della Danza” dal-
l’istituto comprensivo “Cesa-
ri”, che racchiude le tre scuo-
le primarie di Castel d’Azza-
no (“Alighieri”, “Collodi” e
“Salgari”) e la “Anna Frank”
di Povegliano. Le docenti
responsabili del progetto sco-
lastico – Rosalia Pullara
della “Alighieri” e Annalisa
Poletti della “Anna Frank” –
hanno coinvolto l’insegnante
di ballo Mara Carletti,
direttrice della scuola di
danza “Urban Dancefloor”,
per creare l’esibizione corre-
data da vestiti e parrucche
adeguati. Il ballo, che ha
coinvolto 44 alunni di quarta
e quinta elementare con qual-
che bambino anche di terza, è

stato preparato tramite dieci
lezioni di un’ora ciascuna e
con un approccio tale da
favorire anche i principianti. 
I giudici hanno premiato l’in-
terpretazione originale, la
scelta delle musiche coinvol-
genti con il violoncello e l’at-
mosfera creata dai ragazzini,
che si sono esibiti con passi

hip hop e house dance. 
Sabato 21 maggio la fase
nazionale di Bologna sarà
l’ultimo passo verso la glo-
ria. Saranno presenti tutte le
prime e le seconde classifica-
te in tutta Italia che hanno
aderito all’iniziativa delle
“Olimpiadi della Danza”,
nate circa 20 anni fa su idea

del coreografo e ballerino
albanese Enkel Zhuti.
L’obiettivo è quello di diffon-
dere e far conoscere questo
tipo di attività fisica e tecni-
ca, allargando l’orizzonte
anche a chi pratica altre
discipline. 
Dal 2014 sono coinvolte
anche le scuole primarie, che

si sono aggiunte alle medie e
alle superiori. «I ragazzini si
sono impegnati con grande
dedizione – spiega l’inse-
gnante Rosalia Pullara –.
Così facendo hanno svilup-
pato amicizie, relazioni,
creatività e capacità di lavo-
rare insieme. Si sono dimo-
strati entusiasti e l’esplosio-

ne emotiva ed adrenalinica si
è trasformata in felicità
pura».
«Non è stato facile – aggiun-
ge la coreografa Mara Car-
letti –, ma gli alunni si sono
dedicati al ballo con pazien-
za e buona volontà dimo-
strando un ottimo sincroni-
smo. La svolta è stata la pre-
senza, in fase di allenamen-
to, dello specchio. Potersi
vedere nell’atto della danza
ha facilitato il compito e
favorito l’apprendimento. Il
risultato è stato strepitoso».
La tradizione dell’istituto
comprensivo è ampiamente
positiva: in bacheca c’è
infatti già un primo posto a
livello nazionale. Da segna-
lare che anche i ragazzi più
grandi delle scuole medie
“Cesari” di Castel d’Azzano,
coordinati da Barbara
Mariani, hanno staccato il
pass per l’esibizione bolo-
gnese imponendosi a livello
regionale. Un viaggio spe-
ciale e comune per decretare
la migliore “scuola danzan-
te” d’Italia. 

OLIMPIADI DELLA DANZA. L’esibizione dell’Istituto Cesari vale il biglietto per Bologna 
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È tempo di rilancio e di una ventata di nuovo entusiasmo per l’Asd
Judo Club “Jigoro Kano” di Nogara, associazione sportiva locale
che prende il nome dell’educatore giapponese fondatore del judo a
livello mondiale. Il presidente attuale è Daniele Tambalo che negli
anni ha affiancato il fratello e promotore storico della disciplina sul
territorio di Nogara Claudio Tambalo. 
L’allenatore di riferimento è Stefano Guerra, insegnante all’interno
del club dal 2010. Insieme a lui, si alternano nell’insegnamento della
disciplina del judo Simone Rossignoli, Pier Luigi Persi e Andrea
Franchini. Attualmente la squadra è composta da 40 atleti tra bam-
bini e ragazzi, la maggior parte dai 6 fino ai 13 anni. Gli allenamen-
ti si svolgono il martedì e il giovedì pomeriggio dalle 17 alle 20:30 in base alla rispettiva fascia d’età. Durante la gara interregionale a Este dello scorso aprile la società si è confermata in salute e ha
portato a casa ben sette podi: quattro primi posti, due secondi e un terzo. Oltre ai club di judo provenienti dal Veneto, erano presenti anche team provenienti da Trento e Modena. La competizione è
stata organizzata dallo CSEN (Centro Sportivo Educativo Nazionale), ente di promozione sportiva fondato nel 1976 e riconosciuto dal CONI e dal Ministero dell'interno. «Partecipiamo a competizio-
ni generalmente non agonistiche, anche se si avvicinano molto al concetto di agonismo  – spiega l’istruttore Stefano Guerra che ha accompagnato i ragazzi durante tutta la stagione –. Ci teniamo a
dire che miriamo soprattutto alla formazione e alla crescita tecnica dei giovani atleti». 
L’Asd Judo Club “Jigoro Kano” ha superato i 20 anni di presenza sul territorio, essendo stata fondata nel 2002. Da allora si è sempre più radicata in paese con una crescita costante e iniziative prege-
voli. Come quella che sarà riproposta sabato 20 maggio quando, dopo tre anni di stop, tornerà la “Notte del Samurai” al palazzetto dello sport di Nogara di via San Francesco, vicino alle scuole ele-
mentari. Sarà l’occasione per i ragazzi del club di vivere un’esperienza fuori casa passando una notte intera in palestra e dormendo con il sacco a pelo. Alle 18 è previsto il raduno con allenamento ed
esibizioni, seguito dalla cena e dalla visione di un film. Al mattino seguente, risveglio con ginnastica, poi la colazione e il ritorno a casa. L’annata 2022/2023 delle competizioni di judo si chiuderà con
una grande festa martedì 30 maggio, sempre al palazzetto dello sport di Nogara. (J.Bur.)

Judo Nogara prepara
la “Notte del Samurai”

Ora la finale nazionale



Tutto pronto per l’edizione numero 24 di “Lessinia
Legend”,  la manifestazione dedicata alla mountain bike
e al ciclismo fuoristrada organizzata da “Team XC Vero-
na” in collaborazione con il consorzio sportivo “Young
Sport & Cultura Community” e il comune di San Marti-
no Buon Albergo. “Lessinia Legend” si svolgerà sabato
13 maggio a partire dalle 8:30. Sono due i percorsi in
programma: il “Classic” di 40 chilometri e 1258 metri di
dislivello e l’“Extreme”, lungo 90 chilometri e con un
totale di 3000 metri di dislivello. 
Entrambi partiranno da San Martino Buon Albergo toc-
cando i pascoli della Lessinia e rituffandosi poi nella
valle di Marcellise. Lo slogan dell’evento è “Segui il tuo
istinto e vola verso la leggenda”: la competizione ha
grande tradizione ed è una delle più rappresentative a
livello nazionale. I tracciati sono stati presentati da
Davide Biondani, presidente di Xc Verona, e Luca Pol-
tronieri, da sempre coinvolto, da atleta o da organizza-
tore, nel “Lessinia Legend”. Alla presentazione erano
presenti anche la vicepresidente della Regione Veneto
Elisa De Berti, la presidente di “Young Sport & Cultura
Community” Emanuela Biondani e una delegazione del-
l’amministrazione comunale di San Martino Buon
Albergo. «L’obiettivo – hanno spiegato gli organizzatori
– è la promozione del territorio attraverso uno dei veico-
li più sani e attraenti: lo sport». (J.Bur.)

Conto alla rovescia 
per  l’edizione 2023

della Lessinia Legend 
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di Jacopo Burati
jacopo.burati
@incassetta.it

Escalation di successi per la
categoria giovanissimi (dai 7
ai 12 anni d’età) del Cycling
Team Ekoi Petrucci di Foret-
te di Vigasio, in grande cre-
scita durante questo inizio di
stagione. La società di cicli-
smo del presidente Raffaello
Cordioli ha conseguito la
prima vittoria di squadra a
Trevenzuolo, in una gara con
oltre 200 partecipanti prove-
nienti da Verona e da fuori
provincia (Alto Adige, Vicen-
za e Lombardia). La squadra
di Vigasio ha avuto la meglio
di misura sul “Sandrigo
Bike”. 
La vittoria ha fatto seguito al
settimo posto al debutto sta-
gionale sul circuito cittadino
di Villafranca e il secondo
posto alla gara sprint del
“Palio del Recioto” di Negrar.
Ora il rendimento della squa-
dra, composta da 24 elementi
tra maschi e femminile, si sta

calibrando verso l’alto. I
ragazzi svolgono due allena-
menti a settimana nel circuito
chiuso e protetto di Forette,
oltre alle gare nel weekend.
«Nelle ultime due stagioni
abbiamo vinto la classifica
generale a livello provinciale
e puntiamo a ripeterci anche

quest’anno – spiega il diretto-
re sportivo Marco Cordioli
–. Ci stiamo preparando per
arrivare al massimo all’ap-
puntamento della “Coppetta
d’oro” di Trento del 2 e 3 set-
tembre. La strada è lunga ma
ci stiamo avvicinando con
entusiasmo». 

Dal 1997 La “Coppetta
d’oro”, gara per la categoria
giovanissimi al centro sporti-
vo di Borgo Valsugana, porta
ogni anno oltre 1000 atleti al
via. Una grande festa per i più
piccoli: Cycling Team Ekoi
Petrucci vuole vincere e
divertirsi allo stesso tempo.

Giovanissimi da record
CICLISMO. I ragazzi del team Petrucci si stanno mettendo in evidenza

Un allenamento speciale per i pulci-
ni classe 2012 della Nuova Cometa
Santa Maria di Zevio. Sui campi di
Sant’Ambrogio di Valpolicella i pic-
coli calciatori sono stati ospitati dal
“Valpolicella For Special”, un’orga-
nizzazione sportiva no profit che si
occupa di far praticare il calcio a
ragazzi e ragazze con disabilità fisi-
che, motorie, cognitive, affettive,
relazionali, emozionali e comporta-
mentali. «La giornata che abbiamo
vissuto ha confermato ancora di più
che il calcio e lo sport in generale
può rendere felici tutti – il commen-
to dei dirigenti della Nuova Cometa –. Attraverso giochi e partitelle, i nostri ragazzi e i nostri allenatori hanno vissuto un’esperienza
stupenda. Perché il calcio è veramente di tutti e per tutti».
La giornata è stata organizzata dal responsabile di “Valpolicella For Special” Alessandro Pieropan: «Vogliamo insegnare che giocan-
do su un campo verde – il messaggio del tecnico – con un numero sulla schiena e un amico al proprio fianco, si superano limiti insor-
montabili. Perché il calcio è vita ed è di tutti». (J. Bur.)

Tennis tavolo 
in chiaroscuro

Luci e ombre per le tre squadre di tennistavolo della Primave-
ra Buttapietra al termine di una lunga stagione. La notizia più
bella è che la squadra di D-2 è stata promossa in D-1: una sta-
gione immacolata per gli atleti della società buttapietrina,
senza sconfitte e con l’ambizione di consolidare la categoria
in vista del 2023/24. La squadra è composta da Mariano Ven-
turelli, Mario Simonetti, Luigi De Marchi e Michele
Bonizzato. 
Niente da fare invece per la prima squadra che milita in C-1:
alla fine è arrivata un’amara retrocessione in C-2. Il quartetto,
composto da Michele Filippi (presidente della sezione tenni-
stavolo della Polisportiva), Massimo Filippi, il bielorusso
Oleg Roskach e Gregorio Romano, non è riuscito a rimane-
re a galla in un raggruppamento molto forte. Ora l’obiettivo è
la pronta risalita, a patto di riconfermare l’ossatura della squa-
dra. Il penultimo posto finale non è stato smosso dalla vittoria
per 5-1 nell’ultima gara contro Bergamo. 
Retrocessione anche per la squadra di C-2, al fotofinish dopo
un’estenuante lotta ai playout. La sconfitta all’ultima gara sul
filo dell’equilibrio ha decretato la discesa. Ma anche per il
gruppo composto da Claudio Busato, Marco Giovannoni e
Carlo Savaldi l’obiettivo è risalire subito. Infine, soddisfazio-
ne a livello individuale per Marco Giovannoni che ha conqui-
stato il successo nel torneo regionale di quinta categoria: il
buttapietrino tenterà di ripetersi a Riccione il prossimo giugno
alla fase nazionale. L’inizio della prossima stagione agonisti-
ca è fissato per il prossimo settembre. (J. Bur.)

Giornata speciale per la Nuova Cometa

Soddisfazioni per l’Under 15 di San Martino Giovani
Un trofeo in più in bacheca e una vittoria di prestigio
meritata per la formazione “under 15 B” del San
Martino Giovani. La squadra, allenata da Giovanni
Magliozzi e dal suo assistente Cosimo Vicari, si è
laureata campione provinciale della “Fase 2 - Base”
di Verona imponendosi in finale per 1-0 contro il
Malcesine. Si tratta di una grande soddisfazione per
i ragazzi della società di San Martino Buon Albergo,
che hanno completato un percorso di crescita nato
due anni fa con l’arrivo di Magliozzi. 
Il mister dell’under 15 ha plasmato una squadra qua-
drata, che ha completato un ottimo processo di
miglioramento degli atleti fino alla vittoria finale nel
torneo che ha compreso tutte le squadre della provin-
cia escluse dal girone Elite. La squadra under 15
aveva dominato con risultati altisonanti anche il
girone preliminare della “Fase 2 - Base”: in 12 parti-
te disputate, primo posto in classifica, zero sconfitte,
ben 51 gol fatti e soltanto 10 subiti. Una marcia
trionfale che ha ripagato l’impegno e la dedizione
dei giovani atleti. (J. Bur.)

La squadra neo promosso in D1 




